
Defesa de Maluf admite que, por estar em prisão 
domiciliar, deputado não poderia fazer telefonemas
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Com o reajuste de 16%, o salário dos 
ministros, que atualmente é de R$ 33, 
7 mil, pode chegar a R$ 39 mil

STF aprova reajuste de salário 
de ministros para 2019

Senado aprova 
perda de guarda 
para quem comete 
violência contra 
genitor de seus filhos

Nesta quarta-feira, 8, 
o Senado aprovou o PLC 
13/18. A proposta, de au-
toria da deputada Federal 
Laura Carneiro, determina 
que pessoas que comete-
rem crimes contra o pai ou 
a mãe de seus filhos per-
derão automaticamente o 
poder familiar – relativo à 
guarda dos menores.

A proposta altera o Có-
digo Civil para acrescentar 
as novas hipóteses para a 
perda da guarda dos filhos, 
além de mudar dispositi-
vos do Código Penal e do 
Estatuto da Criança e do 
Adolescente – ECA.

De acordo com o Có-
digo Civil, a perda de po-
der familiar se dá quando 
houver a emancipação 
do menor, a chegada da 
maioridade, a adoção por 
outra família, ou decisão 
judicial – em casos de 
abandono, atos contrários 
à moral e aos bons costu-
mes e a entrega irregular 
do filho para a adoção.

O PLC 13/18 acrescen-
ta ao artigo 1.635 do Códi-
go Civil dispositivos que 
estabelecem a perda da 
guarda em casos de femi-
nicídio, lesões gravíssimas 
e abuso sexual contra os 
filhos, e em casos em que 
as mulheres cometerem 
homicídio contra o geni-
tor dos tutelados.

Ao apresentar o pro-
jeto, a autora, deputada 
Federal Laura Carneiro, 
afirmou que a crescen-
te violência contra as 
mulheres exige medidas 
mais concretas e mais efi-
cazes para a proteção dos 
filhos. Para a relatora da 
matéria na CCJ do Sena-
do, senadora Marta Su-
plicy, o PLC preenche la-
cunas na legislação atual. 

Migalhas

Por 7 a 4, os minis-
tros do STF aprovaram 
incluir na proposta or-
çamentária para 2019 
um aumento de 16,38% 
no salário dos ministros 
da Suprema Corte, con-
forme previsto em PL 
em tramitação no Con-
gresso Nacional desde 
2015. A proposta ainda 
precisa ser enviada para 
o Ministério do Planeja-
mento e aprovada pelo 
Congresso, junto com 
o orçamento da União 
para o ano que vem. 
Caso seja aprovada, o 
salário dos ministros 
pode chegar a R$ 39 mil.

EFEITO CASCATA
Durante sessão rea-

lizada nesta quarta-fei-
ra, 8, a ministra Cármen 
Lúcia havia sugerido a 
não inclusão do reajuste 
no orçamento em razão 
do efeito-cascata que a 
alteração provocaria nos 
vencimentos do funcio-
nalismo. Os ministros 
Celso de Mello, Rosa We-
ber e Edson Fachin tam-
bém foram contrários a 
inclusão do reajuste na 
proposta orçamentária.

Para Celso de Mello, 
é uma pretensão justa, 
no entanto, não se pode 
ignorar a crise fiscal:

“A mim parece que 
deve ser considerada a 
crise fiscal que afeta o Es-

tado e a crise social que 
se projeta sobre milhões 
de desempregados.”

DIVERGÊNCIA
A inclusão do rea-

juste foi proposta pelo 
ministro Ricardo Lewa-
ndowski, acompanhado 
pelos ministros Marco 
Aurélio, Gilmar Mendes, 
Dias Toffoli, Luiz Fux, 
Luís Roberto Barroso e 
Alexandre de Moraes.

Ao aprovarem o rea-
juste, os ministros fize-
ram questão de ressal-
tar que caso o PL seja 
aprovado pelo Congres-
so, não haverá aumento 
de despesas no Tribunal 
porque, para fazer fren-
te ao valor adicional, 
cerca de R$ 2,8 milhões, 
correspondente ao rea-
juste previsto no proje-
to, será realizado rema-
nejamento de despesas 
de custeio do Tribunal. 
Assim, o reajuste não 
impacta no valor total 
da proposta orçamen-
tária para 2019.

“Entendo ser de boa 
técnica orçamentária 
incluir projetos em an-
damento no Congresso, 
incluir modestíssimo re-
ajuste de 16%. Estou con-
vencido que existe espa-
ço para remanejamento”, 
pontuou o ministro Ri-
cardo Lewandowski.

Migalhas

n
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enário

Rápidas
n Câmara de Goiânia: 
CCJ aprova projeto do 
Prefeito que solicita 
autorização para 
empréstimo de R$ 
115 mi

n Caiado: redes sociais 
serão fundamentais nas 
eleições deste ano

n Operação recolhe 
cerca de 3 mil pneus na 
região Central de Goiânia

n Foi criado Grupo de 
Trabalho Bilateral para 
atuar nacionalmente no 
combate à criminalidade 
no campo, utilizando 
como base a sistemática 
criada em Goiás.

n Prefeitura de 
Goiânia assina acordo 
com entidades para 
revitalização da Avenida 
Castelo Branco

n Faculdade do Esporte: 
Unidade de ensino está 
instalada no Centro de 
Excelência do Esporte, 
com 800 discentes de 
graduação e 200 de pós-
graduação.

n Inaugurado, 2º DP de 
Trindade vai atender área 
com 50 mil habitantes.

n Proposta do deputado 
Marlúcio destina cotas 
para o ensino superior 
em Goiás, 20% para 
estudantes negros e 
5% para estudantes 
indígenas e portadores 
de deficiências.

n Da tribuna da 
Câmara, a vereadora 
Sabrina Garcez, PTB, 
denunciou o secretário 
de Educação e Esporte 
da Prefeitura de Goiânia, 
Marcelo Ferreira da 
Costa, por realizar 
recepções festivas 
na Secretaria durante 
expediente de trabalho.

Prevenção 
Na sessão ordinária  os deputados aprovaram, em 

primeira votação, projeto de lei de autoria do deputado 
Carlos Antonio (PTB), que autoriza o Executivo a imple-
mentar nas escolas públicas estaduais cartilha de orien-
tação às crianças para prevenção contra a pedofilia via 
internet, tornando-a parte integrante da grade curricular. 

Centro Cultural 
Projeto apresentado 

pelo vereador Anselmo 
Pereira (PSDB) propõe a 
transformação do Mer-
cado Popular da Rua 74, 
no Centro de Goiânia, 
em um Centro Cultural. 
O projeto que denomi-
na o espaço de Centro 
Cultural do Mercado 
Popular da 74 foi aco-
lhido pela Comissão de 
Constituição e Justiça 
(CCJ) e aguarda ser incluído na pauta de votações 
do Plenário. O vereador destaca que já ocorrem 
diversas manifestações culturais no Mercado, o que 
justifica a alteração do nome e do conceito do local. 

Professores 
Foi aprovado pelo Plenário da Assembleia Legislativa 

em primeira fase de discussão e votação o projeto de lei nº 
4439/17, de autoria do deputado Lívio Luciano (Podemos). 
A matéria propõe alteração da Lei n°14.975, de 20 de outu-
bro de 2004, que institui a meia-entrada para professores 
das redes públicas estadual e municipal de ensino em es-
tabelecimentos que proporcionem lazer e entretenimento.

Temer em Goiânia
O presidente da República, Michel Temer, vem a 

Goiânia hoje e cumpre agenda oficial em dois eventos da 
Prefeitura de Goiânia. O primeiro deles será uma visita ao 
Mutirão, que será realizado hoje e amanha, na Praça da 
Feira, no Jardim Curitiba I, região Noroeste de Goiânia. 
Michel Temer virá conhecer o modelo de gestão inten-
siva e participativa idealizado pelo prefeito Iris Rezende 
ainda na década de 1960 e que tem acompanhado suas 
administrações ao longo desses mais de 50 anos. 

Crescimento 
A produção industrial goiana registrou o maior cres-

cimento da história em junho, na comparação com 
maio, com uma taxa de 20,8%, a terceira maior do Brasil, 
perdendo apenas para o Paraná (28,4%) e Rio Grande do 
Sul (25,6%). O índice médio de todos os Estados foi de 
13,1%. Apenas dois Estados registraram taxa negativa,  
Espírito Santo (-2%) e Amazonas (-1,1%).

Asfalto 
O Prefeito de Goiânia, Iris Rezende, recebeu a comis-

são de moradores do Jardins do Cerrado. Durante encon-
tro, o prefeito reafirmou o compromisso de pavimentar 
todos os bairros da Capital até o fim da gestão. ‘Asfaltei 
134 bairros em meu último mandato como prefeito e não 
vou deixar uma rua sequer sem asfalto. Não me dedico a 
mais nada que não seja administração de Goiânia, para 
que possamos fazer desta cidade a cidade dos sonhos 
dos nossos moradores’, afirmou o prefeito.
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AÇÕES

Caiado: trajetória no Congresso dedicada 
ao combate à violência, proteção, saúde e 
igualdade das mulheres 
Em sua história como parlamentar, Ronaldo Caiado (Democratas) esteve à frente com autor, relator, 
articulador ou mesmo árduo defensor de ações em benefício das mulheres

Da reDação com assessoria - 
Os projetos apoiados pelo 
atual senador da Repúbli-
ca e candidato ao governo 
de Goiás estão relacio-
nados a saúde, proteção 
e combate à violência e 
igualdade entre homens 
e mulheres em postos de 
comando no serviço pú-
blico. Acesso a mamogra-
fia, cirurgia reparadora de 
mama pelo SUS, aumen-
to de penas para estupro 
coletivo e tipificação do 
feminicídio, ampliado 
de medidas protetivas e 
maior presença da mu-
lher em conselhos de es-
tão entre as proposições 
que tiveram participação 
do senador goiano. Como 
candidato ao governo, 
Caiado também pretende 
ampliar ações de repres-
são a violência e efetiva 
proteção da mulher víti-
ma de agressão. 

Um dos projetos mais 
significativos na trajetó-
ria parlamentar do sena-
dor foi o PDS 377/2015, 
de sua autoria, que susta 
os efeitos de portaria do 
Ministério da Saúde que 
limita exames de mamo-
grafia pelo SUS. A Porta-
ria 61/2015 do ministério 
estabelece que a mamo-
grafia como forma de pre-
venção e rastreamento do 
câncer de mama é reco-
mendada apenas a partir 
dos 50 anos de idade. O 
projeto de Caiado, por-
tanto, restabelece o exa-
me a partir dos 40 anos de 
idade, conforme, inclusi-
ve, determina Lei federal 
(Lei 11.664/2008). “Nossa 
ação corrigiu um absur-
do criado no governo no 
governo do PT que res-
tringiu a mamografia pelo 
SUS. Como médico, sabe-
mos que o exame é uma 
forma de detecção preco-
ce do câncer de mama, o 
que pode salvar a vida de 
milhares de mulheres. E a 
recomendação é realizar 
a mamografia a partir dos 
40 anos de idade. O cân-
cer de mama é segundo 
mais prevalente no país 
entre as mulheres, sendo 
responsável por 28% dos 
novos casos detectados 
no país”, explica Caiado. 

Ronaldo Caiado tam-
bém foi apoiador do PLC 
5/2016, aprovado pelo 
Congresso, que obriga o 
SUS a realizar cirurgia re-
paradora pelo SUS nos 
casos de retirada de parte 
ou integralidade da mama 
como consequência de um 
câncer. Pelo projeto, mes-

mo que o câncer se mani-
feste em um seio, a cirurgia 
deverá ser feita nos dois 
para garantir simetria. 

MEDIDAS 
PROTETIVAS

O parlamentar ainda 
foi um dos principais arti-
culadores para votação do 
PLC 7/2016 que definou 
critérios para o atendi-
mento policial em casos 
de violência contra a mu-
lher. A proposta, que se 
tornou a Lei 13.505/2017, 
estabelece o atendimen-
to policial especializado 
prestado, preferencial-
mente, por servidores 
do sexo feminino nessas 
situações. Além disso, o 
texto original previa que 
a autoridade policial teria 
a prerrogativa de deter-
minar medidas proteti-
vas, como afastamento do 
agressor, imediatamente. 
Atualmente, essa ação so-
mente pode ser estipula-
da por juiz. Caiado defen-
dia a medida pela enorme 
carência que existe nos 
interior do país, e Goiás 
vive essa realidade, da 
presença de juízes. “Mui-
tas vezes essa ausência do 
juiz causa uma demora na 
adoção de medidas prote-
tivas que podem resultar 
em novas agressões se até 
no assassinato de mulhe-
res. Sabemos da realida-
de do nosso interior em 
que muitos municípios 
não dispõem de um juiz”, 
relatou Ronaldo Caiado. 
Esse item da lei, o entanto, 
foi vetado pelo presidente 
Michel Temer. 

Quando era deputado 
federal, Caiado foi autor 
do PL 5.161/2013 que pre-
vê o monitoramento de 
agressor que receber uma 
determinação judicial de 
afastamento da vítima e 
familiares. Além disso, o 
senador defendeu e se 
empenhou pela aprova-
ção do projeto, convertido 
na Lei 13.104/2015, que 
criou tipo penal do femi-
nicídio. A lei caracteriza 
como feminicídio o crime 
cometido em decorrência 
de violência domestica e 
familiar e discriminação 
à condição da mulher 
bem como trata a questão 
como crime hediondo. 

Também teve o apoio 
do parlamentar o PLS 
618/2015 que tipificou o 
crime de estupro coletivo 
ampliando as penas aplica-
das. O projeto foi aprovado 
em 2016, mas foi modifi-
cado pela Câmara dos De-

putados e retornou ao Se-
nado sendo finalizada sua 
tramitação esta semana.  
A proposta que foi a san-
ção presidencial aumenta 
a pena em casos de estupro 
coletivo e também torna 
crime a importunação se-
xual (assédio em transpor-
te público, por exemplo) 
e a divulgação de cenas 
estupro. Hoje, a chama-
da importunação sexual é 
apenas considerada uma 
contravenção e com a lei 
haverá pena de reclusão de 
um a cinco anos. Caiado 
defendeu e votou favora-
velmente a chamada Lei 
Carolina Dieckmann (Lei 
12.737/2012), tornas crime 
a invasão de aparelhos ele-
trônicos para obtenção de 
dados particulares, como 
fotografias. Caiado defen-
deu ainda a aprovação da 
Lei Maria da Penha, Lei 
11.340/2006, uma mudan-
ça de paradigma na norma 
brasileira para coibir a vio-
lência doméstica e familiar 
contra a mulher. 

IGUALDADE
Outros dois projetos 

com apoio de Caiado refe-
rem-se a igualdade entre 
himens e milhares em pos-
tos de comando. Um, que 
virou a Lei 13.541/2017, 
estabelece que mulheres 
podem ocupar todos os 
cargos de oficiais da Ma-
rinha. A norma permite 
que mulheres integrem o 
oficialato da Armada e de 
Fuzileiros Navais, que an-
tes eram restritos aos ho-
mens. Já o PLS 112/2010, 
aprovado pela Comissão 
de Constituição e Justiça 
do Senado (CCJ) determi-
na que Pelo menos 30% 
das vagas dos conselhos 
de administração das em-
presas públicas e socie-
dades de economia mista 
poderão vir a ser destina-
das às mulheres até 2022. 
O texto aguarda votação 
pela Câmara dos Deputa-
dos. O texto é de autoria 
da colega de partido de 
Caiado, senadora Maria 
do Carmo (SE) e coloca o 
Brasil no rol de outros de 
22 países que já adotam 
essa tipo de cota. 

COMBATE À 
VIOLÊNCIA

Caso seja eleito gover-
nador de Goiás, Caiado 
tem o compromisso de 
aprimorar e ampliar ações 
de repressão e prevenção 
à violência contra a mu-
lher e efetiva proteção às 
vítimas. “No eixo da re-

pressão e prevenção é de 
crucial importância am-
pliar e qualificar a atuação 
das Delegacias das Mu-
lheres. Para tanto, serão 
adequados seus espaços 
físicos para melhor aco-
lher as mulheres; deve-se 
manter pelo menos uma 
policial mulher em todo o 
período de funcionamen-
to da Delegacia”, defende 
o senador que também 
irá promover a capacita-
ção de policiais para atuar 
em situações de violência 
contra a mulher.  

O candidato tem como 
proposta fixar o eixo da 
proteção criando a Rede 
Maria da Penha. “A Rede 
será composta de insti-
tuições públicas e priva-
das (parcerias), que irão 
atuar em um aspecto 
fundamental que é o da 
proteção, da ajuda e do 
apoio às vítimas. Essa 
rede deverá integrar em 
um mesmo espaço servi-
ços especializados para os 
mais diversos tipos de vio-
lência contra as mulheres: 
acolhimento e triagem; 
apoio psicossocial; brin-
quedoteca; alojamento 
de passagem e central de 
transportes, que irá pos-
sibilitar o deslocamento 
de mulheres atendidas 
na Rede Maria da Penha 
para os demais serviços 
da Rede de Atendimento: 
saúde, rede socioassisten-
cial (CRAS e CREAS), me-
dicina legal e abrigamen-
to, entre outros”, pontuou.  

O senador quer tam-
bém criação e/ou adequar 
os espaços nos Institutos 
Médicos Legais para um 
atendimento humanizado 
às mulheres, já que o exame 
faz parte dos inquéritos que 
tratam de violência contra 
a mulher. O senador ainda 
pretende usar recursos do 
orçamento para garantir 
rapidamente um novo lar 
para milhares vítimas de 
violência, quando necessá-
rio. “Vou usar os recursos 
do orçamento alocados na 
ação Aluguel Social para as-
segurar, quando necessário 
e pelo tempo que for neces-
sário, que as mulheres ví-
timas de violência tenham 
um novo lar”. 

Em outra frente, Caiado 
vai buscar cada vez mais a 
participação do Ministério 
Público e do Poder Judici-
ário. “Uma sugestão será a 
criação de uma promotoria 
especializada para agilizar 
a promoção da ação penal 
nos crimes de violência con-
tra as mulheres”, contou.

LIGOU CINCO VEZES
Em prisão domiciliar, 
Maluf infringe regra e liga 
por engano para jornal

Preso em regime domi-
ciliar desde abril, o depu-
tado Paulo Maluf (PP-SP) 
infringiu uma das condi-
ções impostas a ele para 
não ficar atrás das grades 
e tentou falar com um “mi-
nistro” pelo telefone nes-
sa quarta-feira (8). Porém, 
Maluf ligou por engano 
para o jornal Valor Econô-
mico. O telefonema ocor-
reu no mesmo dia em que 
a Mesa Diretora da Câmara 
resolveu adiar mais uma 
vez a decisão sobre a cassa-
ção de seu mandato.

Segundo o Valor, o de-
putado ligou cinco vezes 
para um número de celular 
do jornal que acreditava ser 
de um “ministro” entre as 
8h45 e as 9h24 de ontem. 
Ao ser atendido pela repór-
ter, Maluf demonstrou sur-
presa ao perceber que havia 
se enganado. “Esse número 
não é do ministro?”, insistiu.

De acordo com a repor-
tagem, em pouco mais de 
um minuto de conversa, 
Maluf não chegou a espe-
cificar com qual ministro 
gostaria de falar. Afirmou 
que se sentia bem, que esta-
va em uma sessão de fisio-
terapia, e brincou dizendo 
que não era fácil transfor-
mar um carro velho em 
uma Ferrari novamente.

A Vara das Execuções 
Criminais do Fórum Cri-
minal central de São Pau-
lo, responsável por fiscali-
zar e estabelecer as regras 
do regime domiciliar do 
deputado, informou ao 
jornal que o deputado 
não poderia fazer ligações, 
pois deve seguir “as mes-
mas restrições que teria se 
estivesse cumprindo sua 
pena no regime fechado”.

“O habeas corpus 
concedido em caráter li-
minar assegura ao depu-
tado o direito de cumprir 
sua pena em regime do-
miciliar apenas em razão 
de seus graves problemas 
de saúde”, disse o Tribu-
nal de Justiça.

A própria defesa de 
Paulo Maluf demonstrou 
surpresa ao tomar conhe-
cimento do telefonema. 
“A defesa esclarece que 
tem orientado que Maluf 
rigorosamente não man-
tenha contato com pesso-
as não autorizadas, salvo 
situação excepcional e de 
urgência, que deverá ser 
imediatamente comuni-
cada ao juízo de execu-
ções na sequência”, disse 
ao Valor o advogado Mar-
celo Turbay.

NOVELA 
DE SETE MESES

A reunião da Mesa 
Diretora para definir o 
futuro de Maluf deve ser 
realizada na próxima ter-

ça-feira (14). Ontem inte-
grantes da Mesa pediram 
vista (mais tempo para 
analisar o processo), para 
permitir que o presiden-
te da Câmara, Rodrigo 
Maia (DEM-RJ), consulte 
a presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 
ministra Cármen Lúcia.

Essa é a segunda vez 
que a decisão foi adiada 
apenas nesta semana. Se-
gundo os advogados de 
Maluf, a Câmara tomou 
uma decisão acertada em 
adiar a decisão, para dar 
ao presidente e ao corre-
gedor da Casa – Maia e 
Evandro Gussi (PV-SP), 
respectivamente – mais 
tempo para consultar o 
STF antes de tomar uma 
decisão definitiva.

“Vai haver uma con-
versa entre o presidente do 
Legislativo [Maia] e do Su-
premo Tribunal [Cármen 
Lúcia], também, acredito, 
com o próprio ministro 
[Edson] Fachin para po-
der esclarecer algumas 
questões”, disse Turbay 
após o fim da reunião. De 
acordo com Gussi, corre-
gedor da Câmara, a deci-
são da perda de mandato 
é “muito complicada de 
se compreender”.

A apenas alguns me-
ses para o fim da legisla-
tura, a situação sobre o 
mandato de Maluf já se 
arrasta há pelo menos sete 
meses, desde dezembro 
do ano passado, quando 
o deputado teve sua pri-
são determinada. Ele se 
entregou à Polícia Federal 
(PF), em São Paulo, em 20 
de dezembro de 2017, um 
dia após o Supremo de-
terminar o início da exe-
cução da pena do ex-pre-
feito de São Paulo. Ele foi 
condenado a sete anos e 
nove meses de prisão por 
lavagem de dinheiro. A 
sentença também incluía 
pagamento de multa e a 
perda do mandato como 
deputado federal.

Maluf só foi afastado 
do cargo em fevereiro, no 
início do ano legislativo 
e seu suplente, Junji Abe 
(MDB-SP), assumiu a ca-
deira. Contudo, a Câmara 
protela uma decisão defi-
nitiva desde então.

Desde que começou a 
cumprir a pena, há quase 
oito meses, Maluf ficou 
preso no Complexo Peni-
tenciário da Papuda, em 
Brasília, mas teve prisão 
domiciliar concedida pela 
Justiça por causa de sua 
saúde debilitada. Maluf 
chegou a ser internado 
após passar mal na prisão. 
Ele cumpre a sentença em 
sua casa, em São Paulo, 
desde abril.

congresso em Foco
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SAÚDE

OPERAÇÃO ARAPUCA

EM GOIÁS

EDUCAÇÃO

DeiviD Souza  - O Brasil tem 
3,6 milhões de pessoas fre-
quentando a Educação de 
Jovens e Adultos (EJA), mo-
dalidade de ensino voltada 
a quem tem idade superior 
a 18 anos. Em 2016, segun-
do Censo Escolar, um em 
cada cinco alunos do EJA 
tinha 40 anos ou mais, o 
que demonstra que gran-
de parte desses estudantes 
mais velhos, na infância 
e juventude, não pode se 
dedicar a escola e percebe-
ram na prática a falta que 
o estudo faz ao longo da 
vida. Adultos que passam 
por essa situação, além de 
incentivar ainda mais os 
filhos a estudar, enfrentam 
o desafio de buscar sua 
própria formação, mesmo 
que tardiamente. Neste 
próximo 11 de agosto, Dia 
do Estudante, vale lembrar 
que a busca pelo conheci-
mento não tem idade. 

E esse fator de estar fora 
da idade convencional para 
os estudos não foi proble-
ma para o pedreiro José Cí-
cero Pinto de Oliveira, 49 
anos. Em setembro deste 
ano ele se forma no Ensino 
Médio, depois de partici-
par do programa Ensino 
Consciente, da Conscien-
te Construtora e Incorpo-
radora, que disponibiliza 
o EJA em parceria com o 
Serviço Social da Indústria 
(Sesi) a seus colaboradores. 
As aulas são realizadas no 
canteiro de obras onde José 
trabalha, o Nexus Shopping 
& Business. Mesmo após 
o cansativo dia de traba-
lho, ele diz que vai animado 
para as aulas.

O operário conta que 
deixar a escola não foi 
uma escolha na vida dele. 
Maranhense da cidade de 
Imperatriz do Maranhão, 
José Cícero conta que o 
pai deixou a família, e ele 
como irmão mais velho 
teve que assumir o papel 
de “homem da casa” aos 13 
anos de idade. Nesta épo-
ca, ele cursava a 4ª série do 
Ensino Fundamental. “No 
Nordeste ou você trabalha 
ou ajuda pai e mãe a colo-
car comida dentro de casa: 
saco vazio não para em pé”, 
resume o pedreiro que hoje 
é pai de duas meninas. A 
mais velha, com 17 anos, 
também vai concluir o En-
sino Médio neste ano. Já a 
caçula, de 10 anos, segue 
os passos do pai de estu-
dante empenhado.

ESCOLARIDADE
“A construção civil é 

ainda um dos poucos seto-

res da economia que ain-
da aceita profissionais sem 
escolaridade, mas com um 
maior grau de instrução as 
chances de crescimento são 
muitas dentro de uma obra”, 
explica o coordenador de 
Responsabilidade Social da 
Consciente Construtora, Fe-
lipe Inácio Alvarenga.

A escola instalada na 
obra do Nexus Shopping 
& Business, atende a uma 
turma de 16 alunos e idade 
média na faixa dos 35 anos. 
A professora de José Cíce-
ro, Leysa Dayane Barbosa 
Gonçalves, relata que mui-
tos alunos se sentem frus-
trados por não consegui-
rem ajudar os filhos com as 
tarefas escolares, e isto tam-
bém os motiva a retorna-
rem à escola. Ela reconhe-
ce o empenho dos alunos 
para superar o aprendizado 
após um dia de trabalho. 
“Eles têm que vencer o can-
saço, e este é um fator que 
influencia muito no apren-
dizado”, pontua.

A empresa investe na 
formação escolar dos co-
laboradores como forma 
de proporcionar a cidada-
nia e a oportunidade de 
crescimento profissional 
dentro da obra. “Há fun-
ções no canteiro que de-
pendem de escolaridade”, 
diz o Coordenador de Res-
ponsabilidade Social, Feli-
pe Inácio Alvarenga.

DIFICULDADES 
NA INFÂNCIA

Colega de Cícero, o pe-
dreiro, Paulo Castro Silva 
dos Santos, 49 anos, re-
tomou os estudos há seis 
anos. Ele havia cursado até 
o 4º ano do Ensino Funda-
mental. Paulo tinha mais 
nove irmãos, e conta que o 
pai não teve condições de 
proporcionar o estudo a 
todos os filhos. “Morando 
na roça, meu pai não teve 

condições de enviar todos 
os filhos para continuar os 
estudos na cidade, porque 
no campo era mais limita-
do”, lembra.

A continuidade dos es-
tudos sempre foi um gran-
de desejo na vida de Pau-
lo, mas que só se tornou 
possível por meio do pro-
grama Ensino Consciente. 
“Eu moro em Senador Ca-
nedo, e se fosse para eu ir 
para casa e depois chegar 
à sala de aula às 19 horas 
e sair às 22 horas não te-
ria jeito. A tecnologia tem 
evoluído bastante, e não 
é porque eu não pude es-
tudar no passado, que não 
posso recuperar o tempo 
agora”, frisa.

Pai de quatro filhos, 
Paulo fez questão de dar a 
chance que não teve quan-
do mais jovem. Segundo 
ele, os dois mais velhos 
concluíram o Ensino Mé-
dio, e a filha caçula termina 
esta etapa do aprendizado 
em dezembro deste ano. 
Apenas o terceiro filho de 
Paulo não avançou como 
os demais, ele cursou o 8º 
ano do Ensino Fundamen-
tal. “A minha esposa tam-
bém terminou o Ensino 
Médio e fez faculdade de 
Pedagogia”, diz orgulhoso 
sobre a família estudiosa.

MAIS OPORTUNIDADES
O operário Evandro 

Nunes de Souza, 37 anos, é 
um dos 13 alunos que fre-
quentam as salas de aulas 
montadas nos canteiros 
de obras da Dinâmica En-
genharia, em Goiânia, que 
também oferece a modali-
dade de ensino para Edu-
cação de Jovens e Adultos 
EJA para seus colaborado-
res, por meio de uma par-
ceria com o Serviço Social 
da Indústria (Sesi).

Mais do que uma ques-
tão de autoestima, Evan-

dro sabe que uma maior 
instrução escolar é tam-
bém sinônimo de mais e 
melhores oportunidades 
de trabalho. “Quem não 
se atualiza e busca cres-
cimento intelectual fica 
para trás. Eu tenho 37 anos 
e precisava disso, tenho o 
sonho de fazer faculdade 
de engenharia elétrica, e 
estou correndo atrás para 
conquistar”, ressalta o ele-
tricista. Evandro diz que 
voltar à sala de aula ajudou 
até mesmo na sua vida pes-
soal. “Hoje consigo ensinar 
o dever de casa da escola 
para meu filho de 11 anos, 
algo que antes não sabia 
fazer. Me sinto muito orgu-
lhoso por isso”, conta.

A gestora de Recursos 
Humanos da Dinâmi-
ca Engenharia, Luciana 
Lima, também certifica 
essa maior qualidade do 
colaborador e maior cres-
cimento profissional, 
quando o mesmo conse-
gue melhorar seu nível de 
estudo. “A empresa tam-
bém ganha muito com o 
projeto, pois assegura uma 
mão de obra muito mais 
qualificada e ciente de seu 
trabalho. Hoje com novos 
processos e tecnologias 
que chegam à construção 
civil isso é muito impor-
tante”, avalia a gestora.

EMOÇÃO
“Até então nunca tinha 

vivenciado uma formatura 
na minha vida já nessa ida-
de, então foi um momen-
to em que me emocionei 
muito, me senti muito or-
gulhoso e feliz”. O depoi-
mento emocionado é do 
encarregado de instalações 
da Dinâmica Engenharia, 
Osvaldo Silva, 54 anos, que 
após a conclusão do 9º ano 
também já está frequen-
tando as aulas do Ensino 
Médio. Para ele, voltar à 
sala de aula depois de 32 
anos longe dos estudos foi 
um grande desafio, mas 
que foi alcançado com o 
forte apoio de sua família. 
“Minhas filhas e minha es-
posa sempre me incenti-
varam a estudar. Elas me 
ajudaram com as ativida-
des e algumas dúvidas que 
surgiam em casa”, lembra.

O próprio Osvaldo ad-
mite que buscou, inicial-
mente, o projeto do EJA 
mais para se adaptar à 
novas tecnologias na obra, 
mas agora ele não quer pa-
rar e já se prepara para o 
ensino médio. “No começo 
eu queria era mais ter uma 
instrução melhor para 
aprender usar alguns equi-
pamentos que já temos 
nas obras, como os tablets. 
A melhora do desempe-
nho na leitura também foi 
muito conveniente tanto 
na minha vida profissio-
nal quanto na pessoal”, 
conta o encarregado.

Para ser estudante não tem idade Huapa realiza “Operação 
Adorno Zero” para alerta 
sobre risco de transmissão 
de doenças hospitalares

MP deflagra investigação 
e cumpre prisões de 
policiais e advogados

Aprovado projeto de lei que 
prevê a implementação de 
cartilha contra pedofilia 
em escolas públicas

Brasil tem 3,6 milhões 
de alunos na Educação 
de Jovens e Adultos 
(EJA), um em cada cinco 
estudantes têm 40 ou 
mais anos de idade

Com o tema “Adorno 
não combina com am-
biente de saúde”, o Servi-
ço de Controle e Infecção 
Hospitalar (SICH), o Servi-
ço Especializado em Enge-
nharia de Segurança e Me-
dicina do Trabalho (Sesmt) 
e a Comissão Interna de 
Prevenção de Acidentes 
(Cipa) do Hospital Esta-
dual de Urgências de Apa-
recida de Goiânia Cairo 
Louzada (Huapa) deram 
início ontem (8 de agosto) 
à “Operação Adorno Zero”, 
que ocorre pessoalmente 
em todos os setores.

A ação tem como obje-
tivo conscientizar profis-
sionais da saúde sobre os 
riscos de transmissões de 
doenças no ambiente hos-

pitalar, buscando orientar 
colaboradores para que 
todos os adornos pessoais 
como anéis, brincos, pul-
seiras, piercings, alianças, 
colares e relógios sejam 
mantidos fora das depen-
dências do hospital. A pre-
sidente da Cipa do Huapa, 
a técnica em Segurança do 
Trabalho, Marli Gomes da 
Silva, explica que a campa-
nha in loco “é importante 
para alertar pessoalmente 
os profissionais da saúde 
do hospital, garantindo a 
segurança dos profissio-
nais e pacientes, já que às 
vezes, os informativos que 
são fixados nas paredes 
passam despercebidos por 
colaboradores”, concluiu.

JorDana roDrigueS 

O Ministério Público 
de Goiás (MP-GO), por 
meio do Grupo Espe-
cial de Controle Exter-
no da Atividade Policial 
(GCEAP) e do Centro 
de Inteligência do MP, 
deflagrou na madru-
gada desta quinta-fei-
ra (09/08) a Operação 
Arapuca, que combate 
organização criminosa 
na prática de extorsões, 
concussões e corrupção 
praticados por policiais 
civis e advogados.

Estão sendo cum-
pridos mandados nas 
cidades de Goiânia e 
Aparecida de Goiânia.

Na investigação, o 
MP constatou diversas 
situações em que po-
liciais civis associados 
a advogados exigiam 
e cobravam até R$ 30 
mil para não efetua-
rem prisões em fla-
grante ou procederem 
a investigações.

A operação é reali-
zada em parceria com 
a Polícia Civil e cumpre 
11 mandados de prisão 
e 15 de busca e apreen-
são. Participam da ope-
ração 18 promotores de 
Justiça, 45 agentes e 9 
delegados da Polícia Ci-
vil. rota JuríDica

A sessão ordinária da 
Assembleia Legislativa de 
Goiás desta quarta-feira, 
8, aprovou durante a vo-
tação da Ordem do Dia, 
14 projetos de lei, todos de 
deputados estaduais, sen-
do seis em primeira fase de 
discussão e votação e oito 
em fase definitiva de apre-
ciação. Dentre os proces-
sos aprovados em fase de 
primeira discussão e vo-
tação está a de nº 1848/17, 
de autoria do deputado 
Carlos Antonio (PTB). A 
propositura permite que o 
Executivo implemente nas 

escolas públicas cartilha 
de orientação às crianças 
para prevenção contra a 
pedofilia via internet, tor-
nando-a parte integrante 
da grade curricular.

Conforme o texto su-
gerido, a cartilha em ques-
tão contará com dez orien-
tações para que crianças 
e adolescentes naveguem 
com segurança na inter-
net. Entre elas, está nunca 
divulgar sua senha, nunca 
dar o endereço de casa e 
nunca aceitar propostas 
de encontro sem informar 
aos pais. rota JuríDica

Divulgação

Estudante José Cícero
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METEOROLOGIA

Distrito Federal registra chuvas 
isoladas após mais de 80 dias de seca
A última chuva no Distrito Federal havia sido registrada há 81 dias, em 19 de maio

O Prefeito de Goiânia, 
Iris Rezende, recebeu 
nesta quinta-feira, 09, a 
comissão de moradores 
do Jardins do Cerrado. 
Durante encontro, o pre-
feito reafirmou o com-
promisso de pavimentar 
todos os bairros da Ca-
pital até o fim da gestão.

‘Asfaltei 134 bairros 
em meu último mandato 
como prefeito e não vou 
deixar uma rua sequer 
sem asfalto. Não me de-
dico a mais nada que não 
seja administração de 
Goiânia, para que pos-
samos fazer desta cidade 
a cidade dos sonhos dos 
nossos moradores’, afir-
mou o prefeito.

Além da demanda do 
asfalto Iris acrescentou 
que já está planejando 
também a implantação 
de novas escolas e Cmeis 
na região. ‘Tenho plena 
consciência da necessi-
dade da nossa população. 
Sempre que entregamos 
unidades habitacionais, 

já tenho em mãos pro-
jetos de implantação de 
todos os recursos ne-
cessários às famílias. A 
situação financeira do 
município, assim como a 
do Brasil inteiro, é com-
plicada, mas tenho me 
dedicado diuturnamente 
para driblar essas dificul-
dades e fazer muito para 
os goianienses.’

Para o presidente da 
Associação Habitacional 
Cerrado Forte, Lee Ander-
son, o encontro reforçou 
a disposição da prefeitura 
em atender as demandas 
da região. “Mais uma vez 
fomos bem recebidos, o 
prefeito confirmou que 
vai atender nossas de-
mandas”, lembrou.

Participaram do en-
contro o secretário de 
Planejamento, Henrique 
Alves, o presidente da 
Câmara, Andrey Azeredo, 
o líder do governo no le-
gislativo, Tiãozinho Porto 
e o vereador Carlim Café.

Diego Reis

n Thiago Mendes 

Thiago Mendes

Sobre os 
sentidos da vida!

O inimigo sempre lhes 
dirá: “Não há sentido al-
gum em tudo isso”. Mas 
eu lhes digo que o sentido 
está o sentir. Portanto, vi-
vam cada instante com 
profundidade. Sintam o 
cheiro, o toque, o desa-
fio, a emoção, o medo e 
tudo que cada instante 
lhes proporcionar. Não 
façam do destino a ser al-
cançado, o sentido de sua 
jornada. Aproveitem cada 
curva, cada árvore, cada 
mudança no movimento 
e intensidade do vendo; 
aproveitem a companhia 
de cada pessoa que en-
contrarem pelo caminho. 
Sintam. O sentido está 

escondido nas coisas mais 
simples e óbvias da vida e, 
muitas vezes, de tão às cla-
ras, acabamos não lhes dan-
do o valor devido. Sintam. 
Porque aí jaz o sentido de 
todas as coisas. Internali-
zem. Porque é assim que se 
eterniza a existência.

Thiago Mendes

é autoR Do livRo 
“o caminho sagRaDo”, 

lançaDo Recentemente em 
toDo o BRasil.  siga no ins-

tagRam @solDaDoDaPaz

SME

Servidores da Educação recebem 
Equipamentos de Proteção Individual

A Prefeitura de Goiâ-
nia, por meio da Secre-
taria Municipal de Edu-
cação e Esporte (SME), 
viabilizou neste semestre 
para escolas e centros 
municipais de Educação 
Infantil (Cmei) da Capital 
uma verba específica do 
Programa de Autonomia 
Financeira das Institui-
ções Educacionais (PA-
FIE) para a compra de 
Equipamentos de Prote-
ção Individual (EPIs) para 
merendeiros, cuidadores, 
auxiliares de atividades 
educativas e porteiros.

Por meio da Portaria 
nº 172, de 4 de julho de 
2017, a medida foi ofi-
cializada e as unidades 
educacionais já estão 
recebendo a verba e 
comprando os equipa-
mentos. No total, o in-
vestimento tem o valor 
de R$ 1,5 milhão e busca 
garantir aos servidores 
melhores condições e 
segurança no trabalho. 
“Realmente nossa gestão 
não tem medido esforços 
para garantir melhorias 
aos profissionais e alu-
nos. Inicialmente lança-
mos o Escola Viva, que já 
passou por todas as ins-
tituições transformando 
as estruturas físicas e, 
agora, conseguimos, pela 
primeira vez em Goiânia, 
a verba para os EPIs”, co-

memorou o secretário 
municipal de Educação 
e Esporte, Marcelo Costa.

“É uma grande con-
quista para a Educação. 
Todo profissional pre-
cisa e merece seguran-
ça e boas condições no 
trabalho. É um avanço, 
um diferencial e, certa-
mente, refletirá na práti-
ca do cotidiano em cada 
unidade educacional”, 
completou Angelina 
Carlos Costa, técnica 
em segurança do traba-
lho pelo Serviço Espe-
cializado de Segurança 
e Medicina do Trabalho 
(Sesmet) na SME.

Ao todo, cerca de 
4 mil servidores serão 
beneficiados de forma 
personalizada, de acor-
do com levantamento 
prévio de tamanhos e 
quantidades. A supe-
rintendente financei-

ra e administrativa da 
SME, Maria Aparecida 
Barbosa, destaca que a 
SME trabalhou meses 
no levantamento de in-
formações e necessida-
des de cada instituição. 
“Fizemos uma reunião 
de orientação para os 
diretores e também ela-
boramos um manual de 
instruções para o uso dos 
EPIs e, pelo que percebi, 
quem já está usando está 
muito feliz!”, garantiu.

Exemplo disso é a 
auxiliar de atividades 
educativas da Escola 
Municipal Maria Araújo 
de Freitas, Tâmara Fabí-
ola Olinto Nascimento. 
Ela recebeu luva, bota, 
avental e toca. Está bem 
satisfeita por isso. “Ajuda 
bastante no nosso dia 
a dia. Precisamos fazer 
a higienização dos alu-
nos, entrar no refeitório. 

Acho que protege tanto 
nós profissionais, quan-
to as crianças. Faz dife-
rença mesmo!”, disse. A 
merendeira da mesma 
escola, Aline Aparecida, 
contou que o trabalho 
está bem mais seguro. 
“Mexemos muito com 
panelas quentes, calor 
de vapor, então estamos 
com o corpo seguro, 
protegido”, completou.

Já a diretora do Cmei 
Ciranda, Lêda Servato 
Gomes, vê a aquisição 
dos equipamentos como 
uma forma de valorizar 
ainda mais os servido-
res. “Quando os mate-
riais chegaram e fomos 
separar por tamanhos, 
nomes, eles ficaram bem 
felizes. Acredito que au-
mente a autoestima e a 
satisfação em servir, em 
trabalhar”, ressaltou.

lívia máximo /secom

PLANEJAMENTO
Com moradores, prefeito 
reafirma asfaltar todas 
as ruas de Goiânia

Fotos: Divulgação

Paula laboissière/abr - 
Chuvas isoladas foram 
reportadas ontem (9) em 
diversas áreas da capital 
federal, para a surpresa e 
alegria de quem há muito 
vinha sofrendo com a seca 
e a baixa umidade. A últi-
ma chuva no Distrito Fe-
deral havia sido registrada 
há 81 dias, em 19 de maio. 

De acordo com o me-
teorologista do Instituto 
Nacional de Meteoro-
logia (Inmet) Hamilton 
Carvalho, as chamadas 
chuvas isoladas podem 
se repetir hoje (10). Mas, 
depois disso, a umidade 
volta a cair e as tempe-
raturas sobem de novo 
no Distrito Federal, com 
previsão de novas chuvas 
somente em setembro.

“A característica de 
chuva na Região Cen-
tro-Oeste é essa mes-
mo. O período chuvoso 

se encerra em maio e 
isso segue até setembro. 
Junho e julho são me-
ses de muito frio e seca. 

Em agosto, pode ocor-
rer uma ou duas chuvas 
fracas e isoladas, que 
foi o que tivemos. Hoje, 

ainda temos alguma 
possibilidade. Depois 
disso, chuva de novo só 
em setembro.”

Marcelo Camargo/ABr
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Plantão policialHOMICÍDIO CULPOSO

Servidores da UFG são denunciados por morte 
de estudante que caiu em misturador de ração

O promotor de Justiça Vilanir de Alencar Camapum Júnior está denunciando cinco pessoas 
pelo homicídio culposo do estudante Lucas Silva Mariano, morto em 24 de junho de 2017

TJGO - O promotor de Jus-
tiça Vilanir de Alencar Ca-
mapum Júnior está denun-
ciando cinco pessoas pelo 
homicídio culposo do estu-
dante Lucas Silva Mariano, 
morto em 24 de junho de 
2017, ao ser prensado pelas 
engrenagens de um mistu-
rador de ração, no setor de 
confinamento experimen-
tal de bovinos de corte, na 
Escola de Veterinária da 
UFG, no Campus Samam-
baia, em Goiânia.

A denúncia foi ofereci-
da contra o tratorista Lucas 
de Sousa; os professores 
universitários Juliano José 
Rezende Fernandes e Vitor 
Rezende Moreira Couto; o 
diretor da faculdade, Mar-
cos Barcellos Café; e a ges-
tora do Subsistema Integra-
do de Atenção à Saúde do 
Servidor (Siass), Edinamar 
Aparecida Santos da Silva.

A AULA
Consta do inquérito 

que, às 7 horas do dia do 
acidente, estudantes dos 
cursos de agronomia, zoo-
tecnia e medicina veteri-
nária participavam de aula 
prática para confecção de 
ração no setor de confina-
mento, atividade que con-
tinuou no período da tarde, 
após o almoço, quando fo-
ram divididos pelo tratoris-
ta Lucas de Sousa em duas 
equipes para cumprimen-
to de tarefas. Uma delas foi 
composta pelo aluno de 
veterinária Lucas Mariano 
e outros dois alunos, além 
do próprio tratorista.

Eles deveriam preparar 
quatro tipos diferentes de 
ração para o trato de ani-
mais, sendo que o procedi-
mento exigia três fases – a 
realizada no volumoso, que 
consiste em colocar o ba-
gaço de cana dentro do va-
gão misturador; a segunda, 
quando o equipamento é 
levado até a área do galpão 
para que sejam acrescen-
tadas sacas de concentra-
do à mistura; e a terceira, 
de levar o vagão até a caixa 
d’água para que o produto 
seja acrescido à substância.

Assim, o primeiro trato 
começou às 13h30, quan-
do o tratorista e um aluno 
entregavam os balaios de 
bagaço para a vítima, que 
havia subido no vagão e es-
tava sobre as travessas da 
esteira misturadora para, 
dali, despejar os balaios 
dentro do vagão. A máqui-
na, conforme constatado, 
era bastante alta, tanto que, 
para acessar a sua parte su-
perior, era preciso usar uma 
escada, como fez o estudan-
te. Por este mesmo motivo, 
não era possível despejar os 
balaios dentro dela, estando 

a pessoa no chão.
Conforme aponta o pro-

motor, a vítima desceu do 
equipamento e a equipe foi 
para o galpão dos concen-
trados para a segunda eta-
pa da operação, tendo ele 
novamente ficado em cima 
das travessas da máquina 
para ajudar no abasteci-
mento do concentrado, que 
consistia em despejar sacas 
de 40 kg dentro do vagão. 
Neste momento, o tratorista 
afirma que o aluno pediu 
para ficar dentro do equipa-
mento, com receio de cair 
da esteira e, de dentro, au-
xiliou no abastecimento do 
restante do concentrado.

Assim, com o consenti-
mento do tratorista, o estu-
dante entrou no vagão pela 
primeira vez naquele dia. 
O promotor esclarece que, 
para realizar a tarefa, era 
feita uma pilha de paletes 
ao lado do vagão, onde um 
aluno subia e de onde ele 
recebia os sacos de concen-
trado e repassava para a ví-
tima, que estava dentro. Na 
sequência, Lucas Mariano 
saiu e o tratorista conduziu a 
máquina até a caixa d’água 
para finalizar o processo. 
Ali, a vítima colocou uma 
mangueira de água no va-
gão, aguardando a balança 
se estabilizar, o que demora 
em torno de 15 segundos. O 
tratorista ligou a tomada de 
força, começando o despe-
jo de água e a mistura dos 
ingredientes, para posterior 
distribuição aos animais.

A MORTE
Ao iniciarem a prepa-

ração do segundo tipo de 
ração, o trator foi desloca-
do para a área do volumoso 
para colocar o bagaço da 
cana dentro do misturador 
mas, desta vez, a vítima 
entrou no vagão, desde a 
primeira fase. Concluída a 
etapa, o estudante pegou 
carona dentro da máqui-
na até o galpão do concen-
trado, não acompanhando 
um dos seus colegas, que 
foi a pé. No trajeto, um ou-
tro colega chegou a brin-
car com Lucas, que estava 
dentro do vagão. No galpão 
de concentrado, de dentro 
do vagão, onde ele já estava, 
Lucas despejou os sacos de 
40 kg que lhe eram repassa-
dos. Ao terminar, o tratorista 
disse que ele poderia descer 
da máquina, quando este 
virou-se para o lado oposto, 
em direção à escada. Nes-
se meio tempo, o professor 
Victor chegou no local para 
tratar rapidamente de as-
suntos de trabalho. O tra-
torista, então, levou a má-
quina e o vagão para a caixa 
d’água, convicto que não 
havia ninguém dentro dela.

A vítima, no entanto, 
não tinha descido e, mais 
uma vez, pegou carona den-
tro do vagão. Ao chegar, o 
tratorista aguardou os 15 se-
gundos para estabilização 
da balança e, em seguida, li-
gou a tomada de força, dan-
do início ao funcionamento 
das lâminas do misturador, 
que colheram a vítima.

Nesse instante, uma 
aluna gritou que Lucas 
Mariano estava dentro do 
misturador, quando o tra-
torista desligou a máquina 
e subiu no vagão para ten-
tar socorrer a vítima, que já 
não tinha mais pulso.

CONDUTAS 
DOS DENUNCIADOS

Em relação ao trato-
rista Lucas de Sousa, o 
promotor relata que ele 
confessou que havia re-
comendação do profes-
sor Juliano para acionar 
as máquinas somente de-
pois de verificar se não 
havia ninguém dentro do 
vagão. Além disso, sabia 
da conduta arriscada dos 
alunos mas permitia que 
eles entrassem no vagão, 
como foi o caso da vítima. 
Para o MP, ele foi negli-
gente no cumprimento 
da medida de segurança 
que poderia ter evitado 
a acidente, tornando-se 
um dos responsáveis pela 
morte de Lucas Mariano.

Diversos alunos e o pró-
prio tratorista atestaram 
que o serviço seria muito 
mais difícil e de pior quali-
dade se não entrassem no 
misturador. Segundo de-
poimento do trabalhador, 
havia necessidade de entrar 
por dois motivos – porque 
o vagão era muito alto e 
também para esparramar 
a ração. Foi revelado ainda 
que a opção de não entrar 
no vagão levava os alunos 
a adotarem condutas arris-
cadas como aconteceu com 
a vítima, quando ela estava 
equilibrando-se sobre as 
lâminas do misturador, mo-
mentos antes de entrar no 
vagão pela primeira vez. Ou-
tra opção era equilibrar-se 
sobre a pilha de paletes. O 
professor Victor afirmou em 
depoimento que, se hou-
vessem plataformas fixas, a 
tarefa seria mais segura.

Ficou provado que, 
além da entrada no mis-
turador o fato de pegar ca-
rona não era isolado, mas 
frequente. Assim, os profes-
sores tinham conhecimen-
to da prática, tanto que um 
deles declarou já ter adver-
tido estudantes dentro do 
vagão e, inclusive, esteve 
no local quando a vítima 
entrou pela primeira vez.

O professor Juliano de-

legou, conforme apurado, 
ainda que tacitamente, ao 
tratorista Lucas as funções 
de chefe imediato, professor 
ou coordenador do estágio, 
uma vez que era ele quem 
distribuía as tarefas, ensi-
nava o uso do maquinário e 
autorizava os procedimen-
tos alternativos, ainda que 
arriscados. Lucas de Sousa 
reconheceu, no entanto, 
nunca ter feito curso formal 
sobre operação e segurança 
das máquinas, tendo sido 
treinado por técnicos ante-
riores do confinamento.

O promotor observa que 
as atividades do Siass ainda 
não tinham chegado na-
quele setor, portanto, o tra-
torista não tinha competên-
cia técnica para assumir a 
responsabilidade delegada 
a ele pelo professor Juliano.

Para o promotor, tanto 
o professor Juliano, que era 
coordenador das Atividades 
do Estágio do Confinamen-
to Experimental de Bovinos 
de Corte, como o professor 
Victor, colaborador ou coco-
ordenador do Estágio, eram 
responsáveis pela seguran-
ça de seus alunos, tendo 
sido omissos e negligentes 
nesse dever de cuidado.

Quanto ao diretor da 
escola, o promotor destaca 
que ele tem conhecimen-
to suficiente para saber das 
máquinas existentes no es-
tágio e demais setores da 
unidade e que colocavam 
em risco as pessoas que 
exerciam suas atividades.

Ele também sabia que o 
Siass era competente para 
análise de riscos, mas não 
requisitou a inspeção para 
essa identificação, ainda 
que o órgão tivesse entra-
do em funcionamento há 
7 anos, negligenciando no 
dever de proteção, em cul-
pa concorrente pela morte 
de Lucas Mariano.

Por fim, em relação 
à gestora do Siass, o MP 
aponta o fato de ter deixa-
do passar mais de 7 anos 
sem cumprir seus deveres 
legais com a Escola de Ve-
terinária. Para o promo-
tor, caso ela os tivesse re-
alizado tempestivamente, 
os riscos do processo de 
trabalho no estágio teriam 
sido identificados e ado-
tadas as medidas de pre-
venção, não ocorrendo o 
acidente. Assim, o diretor 
negligenciou ao não pedir 
a atuação do Siass, mes-
mo conhecendo os riscos 
do ambiente, enquanto a 
gestora do órgão também 
negligenciou ao não soli-
citar informação do dire-
tor sobre os ambientes de 
maior risco e não iniciar, 
tempestivamente, as me-
didas protetivas. 

Incêndio destrói galpão 
de reciclagem em Goiânia

Campinas

Era por volta de 
19h40 desta quarta-fei-
ra (8) quando equipes 
do Corpo de Bombeiros 
de Goiânia foram acio-
nadas para uma ocor-
rência de um combate 
a incêndio de grandes 
proporções, na região 
de Campinas. Por se 
tratar de um depósito 
de materiais reciclá-
veis, o fogo se alastrou 
muito rápido, sendo 
necessário o emprego 
de 13 viaturas da cor-
poração e aproximada-
mente 30 bombeiros.

De acordo com o 
capitão Lobo, o galpão, 
de aproximadamente 2 
mil m², ficou comple-
tamente destruído com 
as chamas. O trabalho 
das equipes já duram 
cerca de 12 horas.

“Foram deslocadas 
para a ocorrência 8 ca-
minhões de combate a 
incêndio e cinco viatu-
ras de apoio. O trabalho 
de combate durou toda 
a noite e nossa equipe 
gastou cerca de 200 mil 
litros de água para com-
bater as chamas. Agora 
uma viatura continua 
no local para fazer o 
rescaldo e controlar pe-
quenos focos de incên-
dio para que o incêndio 
não se propague”, expli-
ca o capitão.

Para o combate, a 
equipe utilizou tam-
bém a alto escada me-

cânica, um equipa-
mento novo da Corpo 
de Bombeiros de Goiás 
e que, segundo a corpo-
ração, foi determinante 
para combater as cha-
mas, já que consegue 
ter um maior alcance.

“A alto escada mecâ-
nica tem um alcance de 
40 metros de altura, o 
que facilitou o combate 
aéreo do fogo. Esse tipo 
de equipamento conse-
gue aproximar mais da 
incêndio do que os mi-
litares em terra, então 
a utilização da escada 
contribuiu muito para 
que o trabalho de com-
bate fosse realizado”, 
explica Lobo.

Devido a propaga-
ção rápida do incêndio, 
assim que a corpora-
ção chegou ao local, 
foi necessário retirar 
vizinhos do galpão por 
medidas preventivas 
e de segurança. Assim 
que o incêndio foi con-
trolado, os moradores 
puderam retornar para 
suas casas.

Segundo o Corpo 
de Bombeiros, nin-
guém ficou ferido, foi 
registrado apenas da-
nos materiais.  Após o 
trabalho das equipes 
no local, o departa-
mento de perícia do 
órgão vai comparecer 
até o local para reali-
zar a perícia e apurar 
as causas do incêndio.
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Dois tempos 
1. Os empresários, André Souza, Vilson Ju-

nior, Vitor Barros e Wilton Pacheco trazem para 
Goiás o “P12 Tour Brasil - Edição Goiânia”, um 
dos maiores beach clubs do mundo - o Parador 
P12, de 10 a 26 de agosto, na Maison de Roche.

2. O projeto traz uma programação incrível:  
Day Use, com aulões de crossfit, Djs, pool partys, 
gastronomia, futevôlei e campeonatos esporti-
vos, com R$ 80 mil em premiação, e o Night Use, 
com festas e shows de atrações nacionais.

Como em Jurerê
Neste primeiro fim de semana, de estreia do 

P12 Tour, entra em cena, na sexta, 10, os Djs do 
Projeto Cat Dealers, a dupla “Henrique & Diego” 
e o Dj Ralk. No sábado, 11, a dupla “PH & Michel”, 
o Dj KVSH e o MC Livinho comandam a noite de 
festa. Já no domingo, 12, acontece uma “Sunset 
nas Piscinas” com Djs convidados.

Ficha técnica
Toda a produção do P12 Tour, leva assinatura 

de Rodrigo Henrique Martins, e a decoração, de 
Rafaella Cunha. Já o restaurante é por conta do 
Caseratto, além de uma área de food park.

Vitrine
n VOCÊ SABIA? 
O sal ajuda manter a 
cor das roupas. Basta 
um pouco na máquina 
ou no tanquinho.

n GESTÃO 
PARTICIPATIVA 
Nesta sexta, 10, e 
sábado, 11, a Prefeitura 
de Goiânia realiza mais 
um mutirão. Será no 
Jardim Curitiba, região 
noroeste. O presidente 
da República, Michel 
Temer, visita o Mutirão. 
Ele virá conhecer o 
modelo de gestão  
idealizado pelo 
prefeito Iris Rezende, 
na década de 1960 
que ficou conhecido 
mundialmente em 1983, 
quando mil casas foram 
construídas em um 
único dia em Goiânia. 
Michel participa, 
também, da Cerimônia 
de entrega de 1.080 
unidades habitacionais 
do Residencial Jardim 
do Cerrado VI.

n AMAMENTAÇÃO 
Termina, hoje, dia 10, 
no auditório do Hospital 
Estadual e Maternidade 
Nossa Senhora de 
Lourdes, a campanha 
Agosto Dourado, que 
visa à conscientização 
em prol do 
aleitamento materno.

n CHIQUERIA 
Na terça, dia 07, a 
empresária Ivana 
Menezes festejou 
os 25 anos da sua 
grife, homônima, com 
inúmeros convidados, 
com ela na foto, 
a advogada 
Liliane Chuhay
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OLHO NELES 
Os empresários, André Oliveira Souza, Vitor 
Barros e Wilton Pacheco figuram entre alguns dos 
organizadores do P 12 Tour Brasil, edição Goiânia

ANFITRIÃS
 Isabella Perillo e Nájla Rassi, fundadoras do Shop by 
Safra 91, juntamente com Tânia Bulhões, recebem 
somente convidados para o coquetel de inauguração 
da loja de homeware e perfumaria que leva o nome 
de Tânia, no dia 23 de agosto, no Flamboyant 
Shopping Center

Carol Perssoni

Manoel Max

Paulo Lacerda: ideia da 
Lava Jato sempre foi 
tirar Lula da Eleição!
Como Gilmar e Lula mandaram 
Lacerda para a “Sibéria”

O COnversa afiada reprOduz treChO de 
repOrtagem da agênCia públiCa em que 
vasCOnCelO quadrOs entrevista O delegadO 
da pf paulO laCerda.

Lacerda é uma das maiores refe-
rências em investigações de crimes fi-
nanceiros. Ele foi o responsável por 
desvendar o esquema de corrupção no 
Governo Collor e indiciar a ex-Ministra 
da Fazenda Zélia Cardoso de Mello.

Criou a Divisão de Repressão ao Cri-
me Organizado e Inquéritos Especiais 
(Decoie) e virou diretor-geral da PF em 
2003, com Lula na presidência e Márcio 
Thomaz Bastos no Ministério da Justiça.

Foi, também, o responsável por esco-
lher o delegado Protógenes Queiroz para 
liderar a Operação Satiagraha, aquela 
que deveria colocar o ínclito banqueiro 
atrás das grades, não fosse o Ministro 
Gilmar Mendes, que concedeu dois HCs 
a Dantas em 48 horas, num recesso do 
Supremo, mesmo depois de o jornal 
nacional mostrar que ele (o banqueiro) 
tinha subornado um agente federal.

O ministrário, aliás, também protago-
nizou o episódio que levou ao enforca-
mento de Paulo Lacerda quando este, La-
cerda, já dirigia a ABIN, no Governo Lula.

(O lamentável episódio - uma das pági-
nas cinzentas do Governo Lula - está des-
crito, nos mínimos detalhes, no best-seller 
“O Quarto Poder- uma outra história”).

Gilmar chamou o Presidente Lula 
às falas porque tinha sido grampeado 
(pela ABIN), numa conversa com o ín-
clito senador Demóstenes Torres.

O indesmentível livro “Operação 
banqueiro”, de Rubens Valente (onde se 
lê que “sem Gilmar não existiria Daniel 
Dantas”) mostra que jamais se ouviu o 
áudio desse grampo.

Foi um grampo sem áudio!
O Ministro Nelson Johnbim tam-

bém ofereceu determinante colabo-
ração no episódio.

Foi ele quem apresentou ao Lula 
(sabe-se lá por que ele estava na fatídica 
reunião) uma “babá eletrônica” com a 
qual Lacerda teria feito o grampo.

A babá era uma fraude, uma gerin-
gonça que se compra pela internet...

Num dos episódios cinzentos de seu 
governo, Lula cedeu à pressão e , por 
sugestão do então Ministro da Justiça 
Tarso Genro, designou Lacerda para 
um Sibéria amena: ser adido policial na 
Embaixada em Lisboa.

De volta a 2018, veja o que disse La-
cerda à Agência Pública:

VOZ SOLITÁRIA
Lacerda é uma voz quase solitária no 

meio policial a apontar, nos bastidores, 
os exageros da Lava Jato. Acompanha 
de perto o roteiro de investigações que 
deram protagonismo a procuradores 
que, em sua época no comando da PF, 

apenas cumpriam o principal papel 
do Ministério Público (MP), que é fis-
calizar o trabalho da polícia e auxiliar 
nas investigações para que a denúncia 
resulte numa ação penal bem instruída, 
que dê ao julgador parâmetros para 
uma sentença justa. Lacerda acha que, 
ao “puxar o freio de mão” na ofensiva 
contra políticos, a PF acabou abrindo 
caminho para que o MPF se projetasse 
como protagonista da nova era.

Percebendo que o órgão recuara, o 
MPF pegou carona na onda das gran-
des manifestações de 2013, promoveu 
uma campanha publicitária contra a 
corrupção, criou uma força-tarefa e 
assumiu a paternidade da Lava Jato, in-
vestigação que havia sido iniciada pela 
PF. Os procuradores já haviam tentado, 
sem sucesso, assumir investigações no 
período de Lacerda.

“Não tem problema. Os senhores 
serão bem-vindos. Nós temos centenas 
de inquéritos que estão parados ou 
andando devagar por falta de gente”, 
reagiu Lacerda numa reunião com pro-
curadores. Foi uma ducha de água fria. 
O que o MPF queria não eram investi-
gações triviais, de rotina. Na opinião de 
Lacerda, o MPF queria investigar alvos 
que atraíssem holofotes.

Em 2009 o então procurador-geral 
da República Roberto Gurgel encontrou 
uma forma de colocar o MPF nas inves-
tigações: criou, por norma aprovada 
no Conselho Nacional do Ministério 
Público, o chamado PIC, sigla de Pro-
cedimento de Investigação Criminal, 
pelo qual passou a abrir inquéritos para 
atuar nos casos de maior repercussão.

O problema é que a norma que ins-
tituiu o PIC passava por cima do que diz 
a Constituição, que define com clareza o 
papel de cada instituição no sistema penal: 
polícia investiga, procurador denuncia e 
juiz julga. Em 2013, no entanto, aproveitan-
do-se da difusa pauta que emergia da onda 
de protestos, promotores e procuradores 
se incorporaram às manifestações para 
bradar contra a corrupção e derrubar a 
emenda parlamentar, a PEC-37 que, redun-
dante, propunha exatamente o que está na 
Constituição. Por pressão das ruas, a PEC, 
que afastaria o MP de investigações sobre 
corrupção se aprovada, acabou esmagada 
na Câmara dos Deputados por 430 votos a 
favor do arquivamento e 9 contra.

 Mesmo considerando que o ex-pre-
sidente tenha cometido algum delito, o 
delegado afirma que a pena e a prisão são 
desproporcionais: “A base da condenação 
é frágil. O máximo que o Lula poderia 
pegar seria uma pena alternativa, como 
distribuição de cestas de alimentos à co-
munidade, ou uma prisão domiciliar”.
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“Amor de Bicho”: No Dia 
Internacional do Gato, Carol 
Castro apresenta seus bichanos

Os felinos são ani-
mais tão carismáti-
cos que têm até uma 
data para celebrá-los: 
o Dia Internacional do 
Gato. Criada em 2002 
pelo Fundo Internacio-
nal para o Bem-Estar 
Animal (IFAW) e come-
morada nesta última 
quarta-feira, 8/8, ela é 
a ocasião perfeita para 
quem é apaixonado pe-
los bichanos demonstrar 
todo o seu amor. ‘Gatei-
ra’ de carteirinha, a atriz 
Carol Castro, que vive 
a oficial Waleska em O 
Tempo Não Para, gravou 
um vídeo especialmente 
para o Gshow mostran-
do seus amores felinos.

Com quatro gatos em 
casa, Carol conta que há 
pouco sofreu com a per-
da de um de seus xodós. 
“Já tive cinco. Uma in-
felizmente faleceu, que 
era a mais velhinha de 
todos, a Maria. Ela era 
muito parceira, sinto mui-
ta saudade”, lamenta.

Mas se o problema for 

carinho, a atriz não preci-
sa se preocupar! Simba, 
de 5 anos, que aparece 
no vídeo se enroscando 
em seus cabelos, resolve 
o problema: “Ele sempre 
foi o mais parceiro, o mais 
companheiro”, diz. “Eu o 
chamo de ‘gato massa-
gista’ e ‘gato enfermeiro’, 
porque sempre que estou 
dodói ele fica cuidando 
de mim”.

Os outros amores de 
Carol são Lelo – “um gato 
amarelo, que é o mais 
velho, está com pouco 
mais de 10 anos” –, Cla-
rinha e Schumann – “dois 
irmãos que têm seus 2 
anos”. Com a casa reple-
ta de bichos, a atriz é só 
chamego com cada um 
deles e acredita que são 
capazes de atrair positi-
vidade por onde passam.

Rápidas Infoco
n Nesta sexta-feira (10), o Happy Hour Beatlemania terá sua última apresentação 
em versão acústica no Passeio das Águas Shopping. A atração que encerra o even-
to é a banda Karmica, com um repertório de mais de 40 sucessos dos Beatles, 
passeando musicalmente por diversas fases da trajetória do quarteto de Liverpo-
ol. O evento, que acontece na praça de alimentação, é gratuito e começa às 19h. 

n A Associação das Empresas do Mercado Imobiliário de Goiás (Ademi-GO) pro-
move a entrega do selo socioambiental para as primeiras empresas certificadas, na 
segunda-feira (13), às 18 horas, na sede da entidade. O selo, que foi desenvolvido com 
base em parâmetros internacionais, integra o projeto Ademi Responsável, por meio 
do qual a associação chancela empresas filiadas pelas ações sociais e ambientais.

@leonardoarrud
leoarru@gmail.com

n Leonardo Arruda

In Foco

n SugeStão de notaS: leoarru@gmail.com  n WatSapp: (62) 98438-2554 n inStagram: @leonardoarruda

No Clima
Lu Amorim, Ademir Valadares e Ma-
rilia Oliveira curtiram a abençoada e 
inesperada chuva que aconteceu na 
quarta-feira passada em Goiânia e 
aproveitaram o clima ameno para sa-
borear um bom vinho e uma mas-
sa italiana no tradicional Assoluto.

Presença ll
Advogada Cléria Pimenta é a empresária Mar-
cia Vilella estiveram presentes na bela recep-
ção na comemoração dos 25 anos da grife 
Ivana Menezes na última terça-feira (07/08)

Presença
Advogado Eládio Amorim, Christia-
ne Jaime, Gabriella Vilela e Danielle 
Costa marcaram presença do co-
quetel dos 25 anos da grife Ivana 
Menezes na última terça-feira (07/08).

Tatá Werneck e Eduardo Sterblitch 
farão nova versão de “Os Normais” na Globo

Os fãs que sentiam 
saudades da série “Os 
Normais”, sucesso no 
início dos anos 2000, 
podem comemorar. 
A Globo prepara uma 
nova versão do projeto e 
convocou os humoristas 
Tatá Werneck, 34, e Edu-
ardo Sterblitch, 31, para 
estrelarem a produção.

De acordo com o site 

“Notícias da TV”, a atra-
ção se chamará “Shipa-
dos” e terá autoria da 
dupla Fernanda Young 
e Alexandre Machado, 
os mesmos escritores 
responsáveis por “Os 
Normais”. O programa 
vai iniciar as gravações 
em outubro deste ano e 
deve ser exibido no iní-
cio de 2019.

A série abordará com 
muito bom humor a vida 
de um casal bem desa-
justado que passa por 
várias situações cotidia-
nas e divertidas. A per-
sonagem de Tatá será 
uma atendente de su-
permercado e o mocinho 
de Eduardo trabalhará 
como funcionário públi-
co. A atração promete!

Tributo
A banda Puro Êxtase toca amanhã (sexta-fei-
ra, 10) no Taberna Music Pub, em tributo a 
Cazuza e Barão Vermelho. No repertório, os 
principais hits radiofônicos de toda a carreira 
da banda carioca. O show começa às 22h00 e 
os ingressos começam a ser vendidos a partir 
de R$ 20,00. O Taberna Music Pub fica na Av. 
Laudelino Gomes, 226, St. Bela Vista. Foto: Vo-
calista da Banda Puro Êxtase, Aurélio Louzada

Grande 
encontro
Os espe-
cialistas do 
mercado fi-
nanceiro e 
sócios da 
Centro-Norte 
Investimen-
tos, Leandro 

Maia e Paulo Abrão, encontraram com 
Guilherme Benchimol, fundador e presi-
dente da XP Investimentos, em Brasília, 
e trocaram ideias sobre oportunidades 
para se ganhar dinheiro no atual cenário 
econômico. Sensação do mercado finan-
ceiro no País, no passado, ele chamou a 
atenção aos 24 anos, quando tinha me-
nos de 1.000 reais na conta bancária e já 
dava aulas sobre como ganhar dinheiro na 
bolsa; nos últimos dias, ele mostrou mais 
uma vez sua perspicácia ao conquistar 
a sociedade do Itaú para sua corretora.
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DANÇA

Três em Cena apresenta 
espetáculo em Jataí
O evento compõe a programação do Curso de Formação em Dança, iniciado no 
dia 21 de julho e que se encerra no próximo domingo, que está sendo realizado 
na Unidade em Jataí do SESC com apoio do Fundo de Arte e Cultura de Goiás

Taynnã Silva - Sábado 
e domingo são dias de 
dança em Jataí nesse fi-
nal de semana. Nos dias  
11 e 12 de agosto o Grupo 
Três em Cena de Goiânia 
apresentará o espetáculo 
“Desvios tático-estraté-
gicos para sobreviver à 
vida urbana” em espaços 
públicos e  com acesso 
livre e gratuito.

A praça Tenente de 
Diomar Menezes será o 
palco no sábado, às 9h 
da manhã. E no domin-
go, quem estiver pelas 
Escadarias do Cristo por 
volta de 16h30 também 
terá a oportunidade de 
ver a apresentação. Fa-
zendo uso de técnicas 
do breaking para fazer 
dança com a cidade, os 
dançarinos Johnathans 
Paiva (Black), Weuter 
Vieira (Jerry-X) e Rafael 
Guarato, com produção 
de Taynnã Oliveira, o 
Três em Cena pretende 
fazer das apresentações 
um momento de intera-
ção entre moradores, ar-
tistas e a cidade de Jataí.

O evento compõe a 
programação do Curso 
de Formação em Dan-
ça, iniciado no dia 21 de 
julho e que se encerra 
no próximo domingo, 
que está sendo realizado 
na Unidade em Jataí do 

SESC com apoio do Fun-
do de Arte e Cultura de 
Goiás(FAC/GO), abor-
dando temas que vão 
das técnicas de dança às 
estratégias de gestão do 
trabalho artístico.

DANÇAR 
COM A ESCADA

Escada é um objeto 
arquitetônico projetado 
para nos permitir subir 
e descer entre planos, 
certo? Para os artistas 
do Grupo Três em Cena 
de Goiânia, as escadas 
escadarias das cidades 
são mais que isso, elas 
se tornam o palco onde 
se faz dança. Com um 
repertório de movimen-
to advindo das danças 
urbanas, o corpo se fun-
de ao espaço público 
através das escadas com 
deslizamentos, encaixes 
e um gestual específi-
co para se movimentar 
com as escadas.

O espetáculo “Des-
vios tático-estratégicos 
para sobreviver à vida 
urbana” é a mais recen-
te criação do Grupo Três 
em Cena. A investiga-
ção para a criação foi 
baseada em estudos do 
antropólogo Michel de 
Certeau sobre o espaço 
urbano e o uso da téc-
nica do breaking. Nes-

te sentido, a forma do 
espaço público urbano 
é caracterizado pela or-
ganização cartesiana, 
focada na circulação de 
pessoas entre suas casas 
e seu ambiente de tra-
balho, ou entre eles e os 
locais construídos para 
o lazer do homem urba-
no, como: parques, bos-
ques e praças. Portanto, 
estão previstos lugares 
disponíveis em áreas 
urbanas para determi-
nados fins, impondo pa-
drões de ação corporal 
na vida comum.

O peça tem como ob-
jetivo abordar o espaço 
público usando truques 
que permitem refazer as 
formas de uso dos luga-
res, promovendo des-
vios. Portanto, as esca-
das arquitetonicamente 
concebidas para ser um 
lugar de deslocamento 
entre planaltos, uma vez 
desviados para uso de 
dança, torna-se uma área 
pitoresca, onde o corpo 
faz dela outros usos.

A prática de mudar o 
uso da escada no espaço 
urbano é a ação caracte-
rística da peça. Na verda-
de, a proposta é não só 
“dialogar com a cidade”; 
antes disso, de práticas 
que buscam “fazer com” 
áreas urbanas.

Thiago Mbc

n HD Hércules Dias
blog: www.herculesdias.com.br

“O otimismo é a fé em ação. Nada se 
pode levar a efeito sem otimismo.”

Helen Keller

Há 48 anos, a griffe do colunismo

HD -  #agriffedocolunismo #jornalistarioverdense #odefensordopovo

Grife
Advogada Cléria Pimenta 
é a empresária Marcia 
Vilella estiveram presentes 
na bela recepção de 
comemoração dos 25 
anos da grife Ivana 
Menezes na última 
3a feira.

Em Palmas
Novamente na capital do 
Tocantins, depois 
de dois dias ausente 
da bela Palmas.

Trabalhando
Longe,  mas muito perto, 
estava em Goiânia, a 
trabalho. Divulgando 
a marca Grupo Stylo, 
sucesso no Tocantins e 
agora em Goiás.

Coquetel
As irmãs 
Elaine Morais 
, Eliete Morais 
e o amigo 
Elpidio Fiorda 
estavam 
presentes do 
coquetel dos 
25 anos da 
grife Ivana 
Menezes.

Presenças
O casal de empresarios do ramo 
de equipamentos para segurança 
comercial  e residencial Fabio Khalil 
Zoghaib e Janaína , marcaram presença 
na movimentada Feijoada Barhem 2018 
no último sábado no tatersal do Parque 
Agropecuário de Goiânia

Bate-papo
A convite dos empresários Artur Rassi e Ricardo 
Teixeira, os arquitetos e urbanistas Alexandre 
Leite, Adriana Mundim, Fernando Galvão e 
o gaúcho Guilherme Takeda se reúnem no 
cinema Lumiere, do Shopping Bougainville, 
para um bate-papo sobre as tendências em 
arquitetura e paisagismo, para profissionais do 
mercado imobiliário. Também estará presente, 
o sociólogo e pesquisador, Martin Haag que 
apresentará resultados de um estudo de sua 
autoria sobre estilo de vida dos goianos para 
a concepção do novo empreendimento da FR 
Incorporadora que será lançado em setembro. 
O evento é nesta sexta-feira .

Make B O Boticário
n Muita gente sabe da importância de 
retirar toda a maquiagem, principalmente 
antes de dormir. 

n Afinal, durante o dia, o rosto fica 
exposto a diversos agentes externos 
e correr o risco de obstruir os poros, 
irritação, alergia, acne e envelhecimento 
precoce são danos dispensáveis à saúde 
da pele. Uma dica para quem prioriza 
praticidade de O Boticário. 

n A marca acaba de lançar um 
demaquilante 4 em 1, um produto que 
remove com eficiência a maquiagem 
comum ou à prova d’água. 

n Por conter em sua fórmula vitaminas, 
ele hidrata e nutre a pele sem a 
necessidade de enxágue após o uso.
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Após analisar o pedido de au-
ditoria das contas do Executivo, 
pela Câmara Municipal (CM) de 
Santo Antônio do Descoberto, o 
Tribunal de Contas dos Municípios 
do Estado de Goiás (TCM-GO), em 
18 de junho, julgou improceden-
te e determinou o arquivamento 
do processo 04916/18. Na ação, o 
Legislativo questionou possíveis 
irregularidades e/ou ilegalidades 
nas contas do Poder Executivo, em 
especial àquelas referentes à edu-
cação, no exercício de 2017. No 
transcorrer do processo, informou 

ao TCM que tal divergência era 
proveniente de um erro de trans-
missão ao SIOPE. Informação essa 
apurada e constatada por técnicos 
da Secretaria de Contas Mensais 
de Gestão, posteriormente refe-
rendado pelo Ministério Público o 
que levou a Corte a julgar a impro-
cedência e pedir arquivamento do 
processo. Para o prefeito Dr. Adol-
pho, a decisão do TCM era espera-
da. Isso porque, de acordo com o 
chefe do Executivo, ao contrário do 
que se tentou afirmar, nunca houve 
irregularidades nas contas.

SANTO ANTÔNIO DO DESCOBERTO
TCM julga improcedente pedido de auditoria 

n Dimas Ferreira & equipe
Entornosul01@gmail.com
(61) 9 8455-9669 (ZAP) 
e (61) 9 9601-1154

Municípios em Pauta

O conhecido e tradicional Jardim Pérola, em Águas Lindas de Goiás, 
durante diversas administrações permaneceu ausente diante das políticas 
públicas do governo municipal. Entre as principais demandas da população, 
era a falta de pavimentação das ruas, que dava ao bairro um aspecto de aban-
dono e descaso do poder público. 

Porém, um dos objetivos da gestão do prefeito Hildo do Candango, é 
priorizar o investimento público nos segmentos de infraestrutura urbana. E 
o Pérola, que engloba a região adjacente, também foi beneficiado com esta 
política. A ideia de se investir em recursos físicos faz da gestão de Hildo do 
Candango um grande diferencial. Como ele mesmo ressalta, esta prática não 
visa apenas a satisfação imediata da população, mas também o aumento da 
qualidade de vida, da segurança, da educação e saúde.  “Este é o nosso com-
promisso com toda cidade, levar obras estruturantes e assim beneficiar 100% 
da cidade”, assegura Hildo.

Cuidar e prevenir é sempre 
melhor que remediar. Por isso, a 
Prefeitura de Anápolis, por meio 
da Secretaria Municipal de Saúde, 
alerta os anapolinos sobre os ris-
cos da taxa elevada de colesterol. 
Desde 2003, o Ministério da Saú-
de institui a data de 8 de agosto 
como Dia Nacional do Controle 
do Colesterol, com o objetivo de 
conscientizar a população sobre a 
importância do controle da doença 
e como é feito o tratamento. O co-
lesterol pode ser considerado um 
tipo de gordura (lipídio) produzido 
pelo organismo, que desempenha 
funções essenciais como a produção de hormônio e de vitamina D, por 
exemplo. O HDL chamado de colesterol bom, quanto mais elevado, maior a 
proteção cardiovascular. “Para elevar o HDL precisamos ter uma alimentação 
saudável, praticar atividade física, manter o peso adequado. Alimentos ricos 
em fibras tais como frutas, verduras, aveia, linhaça e chia são ótimos aliados 
na prevenção e controle do colesterol”, ressalta a nutricionista. Para mais in-
formações procure o posto de saúde mais próximo ou a Diretoria de Atenção 
Básica que fica na Rua Engenheiro Roberto Mange, nº 152, 4º andar (prédio 
da Papelaria Tributária). O telefone é 3902-2196.

ÁGUAS LINDAS DE GOIÁS
Prefeito anuncia fase de conclusão das obras no 
complexo Pérola 

ANÁPOLIS 
Colesterol serve como alerta a problemas cardíacos

O município de Cidade Ocidental será pio-
neiro na institucionalização do combate ao 
bullying. O Poder Judiciário, através do juiz da 
Vara da Criança e Juventude, André Nacagami, 
teve a ideia do programa há três anos. A inicia-
tiva, porém, não encontrou terreno fértil nas 
gestões anteriores. Contrariando as projeções, o 
Governo lançou no dia 6 de agosto, o Programa 
de Combate à Intimidação Sistêmica, intitulado 
“Todos Contra o Bullying”. Para o juiz Nacagami, 
esta ação é uma conquista para a população. 
De acordo com uma pesquisa conduzida pelo 
Ministério da Educação e Cultura (MEC), de 
cada dez estudantes brasileiros, quatro já foram 
vítimas de violência física ou verbal nas escolas 
públicas brasileiras. Em 65% dos casos o agressor 
é um colega de sala. O Poder Executivo abraçou 

CIDADE OCIDENTAL
Programa todos contra o Bullyng 
foi lançado no município

CATALÃO
Voos comerciais da Azul Linhas Aéreas em Catalão 

ITAJAÍ
Mais de 100 mil mudas de flores embelezam o inverno itajaiense

PORANGATU
Reunião sobre cursos técnicos em Agropecuária e Agricultura

Flores das espécies Impatiens Nova Guiné 
e Tagetes fazem parte dos canteiros de Itajaí. 
As mudas foram preparadas no Horto Muni-
cipal de Itajaí Padre Raulino Reitz e plantadas 
pela Secretaria de Obras e Serviços Municipais 
antes do inverno. Além das avenidas e rótulas 
da saída e centro da cidade, os bairros também 
foram floridos. Do plantio até a floração, as 
plantas permanecem nos canteiros de seis a 

oito meses até serem substituídas. As mudas, 
ainda sem flores, foram colocadas no solo en-
tre maio e junho deste ano. As praças Genésio 
Miranda Lins e Irineu Bornhausen, avenidas 
e cruzamentos da saída do município, Joca 
Brandão, Marcos Konder, Adolfo Konder, Ver. 
Abrahão João Francisco, rodovia Osvaldo Reis 
e as ruas José Siqueira e Hercílio Luz agora já 
estão floridas.

A Prefeitura de Porangatu por meio da 
Secretaria Municipal de Agricultura par-
ticipou de uma reunião, no Palácio Pedro 
Ludovico, a Coopermel, Emater, Deputa-
do Julio da Retifica, Secretário de Desen-
volvimento Econômico Leandro Ribeiro, 
colocando em pauta cursos Técnicos em 

Agropecuária e Apicultura na cidade de Po-
rangatu. Na ocasião também foi solicitado 
caixas de mel (melgueiras) e pesquisa técni-
ca para identificar e desenvolver todo setor 
produtivo. Benefícios em prol do pequeno 
produtor para mais renda e qualidade dos 
produtos que chega a mesa.

a ideia e se mostra empolgado com 
a possibilidade de Cidade Ociden-
tal ser o município pioneiro neste 
sentido. “Nossa cidade por mudar 
a história sendo a primeira a testar 
esse programa, que tem tudo para 
ser um sucesso”, afirmou o prefeito 
Fábio Corrêa. 

Numa reunião organizada pela Azul Li-
nhas Aéreas na quarta-feira ontem (8) em 
Campinas (SP) a cia apresentou sua proposta 
de expansão da malha aérea pelo Brasil e ex-
terior. A reunião promovida em parceria com 
a Federação Nacional de Prefeitos (FNP) con-
tou com a participação de 26 municípios de 
vários estados. Catalão foi representado pelo 
secretário de Indústria e Comércio, Ricardo 
Camargo. Segundo o Presidente Executivo 
da Azul, José Márcio Caprioli, Catalão foi es-
colhido para entrar para as rotas da empresa 
pelo fato de ter o 7º maior PIB entre os 26 mu-
nicípios selecionados. Além de crescimento 

e lucratividade para a cia, os benefícios serão 
ainda maiores para a cidade que diretamente 
terá um crescimento econômico regional. 
O primeiro passo para que cada um desses 
aeroportos possa receber voos é que eles 
sejam habilitados e, no caso especificamente 
de Catalão, o mesmo deverá passar por me-
lhorias estruturais. Além de Catalão outros 25 
municípios espalhados pelo país marcaram 
presença nessa importante reunião. Cidades 
de vários estados como: Bahia, Paraná, Pará, 
Espírito Santo, Rio de Janeiro, Rio Grande do 
Norte, Rio Grande do Sul, Pernambuco, Minas 
Gerais e São Paulo.
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Economia

Flora e Tito voltam a 
namorar, mas Alex os in-
terrompe. Flora comenta 
com Úrsula sobre sua in-
segurança com relação à 
primeira vez. Tito lamenta 
com Kavaco as implicân-
cias da turma sobre sua 
virgindade. Talíssia e Vere-
na aconselham Flora, que 
se incomoda com a falta 

de privacidade. Gabriela 
sugere que Marcelo leve 
Dandara ao Le Kebek para 
se entrosar com os alunos. 
Tito comenta com Heitor 
seu incômodo com o mun-
do virtual. Santiago aborda 
Fabiana, e Úrsula, Verena e 
Michael não gostam. Vere-
na se aproxima de Álvaro. 
Garoto e Sofia se beijam. 

Malhação “Vidas Brasileiras”

Orgulho e Paixão

As Aventuras de Poliana

O Tempo Não Para

Segundo Sol

resumo de novelas

Lady Margareth manda 
Xavier eliminar Vicente. Jo-
sephine pede que Edmun-
do não condene Brandão. 
Xavier manda Virgílio vigiar 
Mário/Mariana. Amélia agra-
dece Ema por tê-la ajuda-
do com Jorge. Josephine 
procura Rômulo. Susana 
engana Olegário. Julieta fica 
constrangida com os co-
mentários de Ofélia. Virgílio 

segue Mário/Mariana até 
a oficina e Otávio defende 
Luccino do irmão. Rômu-
lo incentiva Brandão a falar 
com Edmundo. Aurélio con-
sola Julieta. Charlotte pede 
para conversar com Lídia. 
Brandão procura Edmun-
do. Darcy impede Xavier 
de atentar contra Vicente. 
Edmundo não acredita na 
versão de Brandão. 

Marocas vai embora an-
tes de ver Samuca afastar 
Betina. Dom Sabino se 
impressiona com o com-
portamento de Betina, e 
Carmen tenta tranquilizar o 
empresário. Marocas é hos-
til com Samuca. Waleska 
critica Elmo por não conse-
guir um trabalho. Vera Lú-

cia esconde de Marciana a 
peça que pegou da casa de 
Carmen. Waleska obriga Eli-
seu a ir com ela para a base 
naval. Nico e Kiki saem das 
cápsulas criogênicas. Dom 
Sabino fala com Nico, e 
Samuca o leva para a Crio-
tec. Eliseu se recusa a falar 
com Waleska. 

Poliana diz para Luísa que 
se sentiu muito bem com o 
tio e as primas, mas que só 
faltou ela lá. Mário e Benício 
fingem estar doentes para 
ficar em casa. Helô diz aos 
professores que um caso 
grave aconteceu na escola 
além da acusação plantada 
contra uma menina negra 

bolsista. A coordenadora 
pede ajuda aos professores 
para implantarem um proje-
to para os alunos com ob-
jetivo de todos respeitarem 
as diferenças, sejam elas 
quais forem. Éric e Hugo 
esperam Luigi na porta da 
escola e levam ele sem que 
ninguém veja.

Luzia confessa que está 
sendo chantageada por 
Remy, e Beto não gosta. 
Ícaro e Rosa se amam, 
mas o rapaz a acusa de 
ter se vendido para Laure-
ta e pede que ela se afaste 
dele. Doralice visita Mau-
ra e Selma e se dispõe a 
ajudá-las com a gravidez. 
Roberval arma contra 
Edgar. Zefa se preocupa 
com o novo emprego de 
Edgar. Nice faz sucesso 
no restaurante de Cacau. 
Gorete resiste às investi-

das de Tomé. Laureta tenta 
fazer com que Rosa revele 
o paradeiro de Luzia. Íca-
ro descobre que Manuela 
se uniu à família de Nar-
ciso para traficar drogas. 
Karola insinua a Beto que 
Remy está envolvido com 
Luzia. Valentim vê Karola 
entregar dinheiro a Remy 
e questiona a mãe. Rosa 
revela a Valentim que Ka-
rola trabalhava como ga-
rota de programa. Valen-
tim questiona Karola sobre 
seu passado.

TEIXEIRA MENDES CONTA

A mulher chega em casa 
03:00 da madrugada 

bêbada e o marido pergunta:
Você esqueceu que é casada?
– Esqueci, fui lembrar 2:45 
e voltei correndo! 
Mulher sincera é outro nível!

&CASAS        MARCAS

NIVEA lança nova fragrância para 
a linha de sabonetes em barra
FRAGRÂNCIA DE ORQUIDEAS – A 
NIVEA lança nova fragrância para 
os sabonetes em barra: orquidea, 
o mais novo item da linha, 
desenvolvido com fragrâncias 
florais e doces. O produto, limpa e 
cuida da pele, mantendo-a macia 
e delicadamente perfumada. O 
portfólio de sabonetes da NIVEA 
é bastante amplo e com diversas 
fragrâncias que atendem aos 
consumidores da marca. Os 
sabonetes são indicados para 
todos os tipos de pele.

Volta às aulas Flamboyant 
com Book Lovers Kids
FEIRA DE LIVROS - A feira de livros Book 
Lovers Kids, estará no shopping Flamboyant, 
na Praça 1, piso 1, até 31 de agosto. Com valores 
a partir de R$3,90, a mostra traz mais de três 
mil títulos para as crianças e adolescentes de 
diferentes idades. A variedade inclui desde 
clássicos infantis a obras ilustradas com 
personagens que fazem parte do imaginário 
das crianças. Há ainda, livros de atividades e 
com recursos interativos.

Sicredi inaugura agência em Iporá
SOLUÇÕES FINANCEIRAS - Iporá, 
cidade no Oeste do Estado, á 226 km 
de Goiânia, ganhou uma unidade da 
cooperativa Sicredi Cerrado Goiás. 
Os produtos e serviços ofertados pela 
cooperativa são os mesmos de um 
banco convencional: conta corrente, 
poupança, cartões de crédito e de 
débito, pagamentos, transferências, 
depósitos, seguros, aplicações e as 
mais diversas linhas de financiamento, 
com um modelo de gestão que 
valoriza a participação dos associados.

Mercado e Marketing
BONUS NAS CONTAS ENERGIA 
A Enel Distribuição Goiás inaugurou um ecoponto que trocam resíduos recicláveis como latinha de alumínio, 
papel, papelão, livros sem capa, jornal amarrado, garrafa PET, embalagens plásticas e embalagem longa vida por 
descontos nas contas de energia. O ponto de coleta funciona de segunda a sexta-feira, das 8h às 12h e das 14h às 
18h, e aos sábados, das 8h às 12h, no Santuário Basílica Nossa Senhora do Perpétuo Socorro, no Setor Campinas.

OBA FARM 
Goiânia passa a contar com uma loja da rede Oba Hortifruti, cadeia de lojas voltadas para alimentos 
com garantia de procedência. Trata-se da Oba Farm, que oferece produtos, como frutas frescas e secas, 
castanhas, legumes, verduras, carnes nobres, peixes, frios, vinhos, pães, bolos, salgados, sobremesas, e 
itens diet, light. A loja ocupa uma área física de 1,2 mil m², na Rua 69, nºs 29 a 31, no Jardim Goiás, com 
estacionamento com 120 vagas, incluindo para portadores de necessidades especiais, grávidas e lactantes.

n Maria Reis mariareisjornalista6@gmail.com
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TORCIDA JUBS

Quando a Conmebol vai punir 
racismo com mais rigor?

Estácio de Sá/ Força Atlética 
se classifica para as semifinais

Marcelo carvalho/Yahoo 
- Findada a Copa do 
Mundo, nossos olhos se 
voltam para a retomada 
dos torneios nacionais e 
sul-americanos e se du-
rante os jogos da Copa 
havia toda uma preocu-
pação com os casos de 
preconceito e discrimina-
ção, não podemos dizer o 
mesmo em relação aos jo-
gos da Copa Libertadores 
e da Copa Sul-Americana.

Tanto em jogos da 
Copa do Mundo como 
em qualquer outro o que 
deixa uma partida ainda 
mais atraente são os está-
dios lotados, com torce-
dores dos clubes apoian-
do as equipes. Sem contar 
que grandes públicos ge-
ram mais renda para os 
clubes, assim como mais 
retorno aos organiza-
dores e patrocinadores. 
No entanto, os torneios 
sul-americanos se desta-
cam por características 
que pouco atraem o pú-
blico e que vão na con-
tramão aos anunciados 
princípios modernos de 
governança da Conmebol 
– Confederação Sul-Ame-
ricana de Futebol.   

A maior entidade da 
América do Sul se mos-
tra pouco preocupada 
em combater atitudes 
preconceituosas e atos 
discriminatórios em seus 
torneios. Somente em 
2018 já foram monitora-
dos pelo Observatório da 
Discriminação Racial no 
Futebol nove denúncias 
de racismo em torneios de 
responsabilidade da Con-
mebol, sem nenhuma pu-
nição, posicionamento ou 

campanha da entidade no 
sentido de deter esse tipo 
de comportamento.

A falta de ações da en-
tidade: punição e cam-
panhas de combate para 
casos de preconceito, 
discriminação e violência 
afastam o público dos es-
tádios e afetam a credibi-
lidade da Conmebol que 
em 2013 constituiu órgão 
disciplinares – Tribunal 
Disciplinar da Conme-
bol, na busca por uma 
mudança de paradigma e 
imagem dos eventos sul-
-americanos. Entretanto, 
a tão aguardada mudan-
ça não aconteceu e con-
tinuamos com incidentes 
sem punições.

Mas, talvez, para ex-
plicar a falta de ação da 
Conmebol e de cobrança 
da CBF, para os casos que 
afetam atletas brasilei-
ros, seja necessário vol-
tarmos no tempo.

O ano é 1920 e a Se-
leção Brasileira fez esca-
la em Buenos Aires para 
um amistoso beneficen-
te contra a Argentina, 
e eis que o jornal local 
“Crítica” publica uma 
crônica intitulada “Mo-
nos em Buenos Aires: 
um saludo a los ‘ilustres 
huespedes’”, acompanha 
o texto uma caricatura 
com macacos vestindo 
o uniforme da seleção 
brasileira. Este é, talvez, 
o primeiro incidente ra-
cista envolvendo Brasil 
e Argentina, no univer-
so do futebol. A resposta 
do governo brasileiro na 
época foi ainda mais ra-
cista. O então, presiden-
te da república, Epitácio 
Pessoa, determinou que 
nenhum jogador negro 
fosse convocado para se-
leção brasileira em 1921, 
atitude repetida por seu 
sucessor em 1925.

Ao longo do tempo 
são incontáveis os casos 

onde jogadores e torcedo-
res brasileiros são ofen-
didos racialmente em 
competições Sul-Ameri-
canas com, quase, total 
conivência da Conmebol. 
Um dos casos que mais 
chamou a atenção na mí-
dia foi o que envolveu o 
brasileiro Grafite, jogador 
do São Paulo na época, e 
o zagueiro argentino Le-
andro Desábato, então no 
Quilmes, em 2005, que 
levou a prisão do argen-
tino, mas sem nenhuma 
punição pela Conmebol.

Através do monito-
ramento dos casos de 
racismo realizado pelo 
Observatório da Discri-
minação Racial no Fu-
tebol, a partir de 2014 
somente três casos (de 
um total de 23) foram 
punidos pela Conmebol, 
e as punições nestes ca-
sos foram apenas multa 
pecuniária com valores 
que variam entre 10 e 15 
mil dólares. No último, 
incidente punido, no dia 
12 de fevereiro a entida-
de aplicou uma punição 
ao Independiente de US$ 
15 mil, pelo incidente no 
jogo contra o Flamen-
go em 2017, e ameaçou 
punir o clube com mais 
rigor se algum novo ato 
de racismo de seus torce-
dores fosse flagrado. Um 
novo incidente voltou a 
se repetir no primeiro 
jogo da final da Recopa 
Sul-Americana contra o 
Grêmio, no estádio do 
clube argentino, sem pu-
nição. E assim, podemos 
observar que a ameaça 
de nada adiantou, e tam-
bém não se cumpriu por 
conta da entidade.

O primeiro incidente 
de 2018 foi o que envolveu 
os torcedores do Indepen-
diente flagrados imitando 
macaco em direção aos 
torcedores do Grêmio, 
depois mais oito casos 

envolvendo atletas bra-
sileiros se repetiram sem 
nenhum pronunciamento 
ou punição da Conmebol.

Vamos aguardar se a 
entidade vai continuar 
a fechar os olhos para a 
questão da discrimina-
ção e preconceito como 
tem feito ao longo de sua 
história ou se após toda 
a repercussão aos inci-
dentes que ocorreram na 
Copa do Mundo vai to-
mar providências.

A alternativa dos clu-
bes brasileiros seria so-
licitar que a CBF inter-
venha na questão. Mas 
como esperar algo da 
confederação que pou-
co trabalha no comba-
te ao racismo ou outras 
formas de preconceito 
que ocorrem sobre a sua 
responsabilidade. Enti-
dade essa que após ser 
multada diversas vezes 
pela FIFA por conta dos 
gritos homofóbicos em 
jogos da seleção, nas eli-
minatórias para a Copa 
do Mundo 2018, pediu 
ajuda da Conmebol para 
suspensão das multas 
alegando que os gritos 
homofóbicos no Brasil 
são culturais.

Do governo tampou-
co podemos esperar uma 
atitude mais enérgica, 
mas desta vez ao menos 
não vai se repedir o po-
sicionamento do ex-pre-
sidente Epitácio Pessoa, 
que pediu aos diretores 
da então CBD que apenas 
jogadores de pele mais 
clara e cabelos lisos fos-
sem convocados. Afinal, o 
futebol e a sociedade não 
se calariam com tamanho 
ato racista, entretanto já 
passou da hora de con-
dutas mais severas aos 
envolvidos em incidentes 
racistas. Precisamos evo-
luir no respeito ao próxi-
mo e o esporte precisa dar 
o exemplo.

Tanto em jogos da Copa do 
Mundo como em qualquer 
outro o que deixa uma 
partida ainda mais atraente 
são os estádios lotados, 
com torcedores dos clubes 

Após um jogo mui-
to disputado, a Estácio 
de Sá/ Força Atlética se 
classificou em segundo 
lugar para as semifinais 
do grupo A da Confe-
rência Central dos Jogos 
Universitários Brasileiros 
(JUBs), que são realiza-
dos até o próximo sába-
do (11), em Brasília (DF). 
A equipe perdeu por 18 
a 22 o jogo desta quinta-
-feira (09)  contra as ca-
riocas da Universo (RJ).  

Com o resultado, a 
representante goiana 
fará a semifinal amanhã 
(10), às 10 horas, contra 
a Doctum, do Espíri-
to Santo, que venceu a 
equipe da UNB (DF) nes-
ta quinta-feira. A partida 
será no Ginásio do Colé-
gio La Salle, em Brasília.

A jogadora da Está-

cio de Sá/ Força Atlé-
tica, Abyda Rafaela foi 
a maior goleadora do 
jogo, com sete gols. Para 
a  técnica Anelena Gar-
cia Costa, o jogo foi mui-
to disputado. “Treina-
mos muito para chegar 
até nesta etapa. O nosso 
objetivo é conquistar 
uma vaga para a fase na-
cional dos JUBs”, revela.

OS JOGOS
Os três primeiros co-

locados em cada modali-
dade e naipe adquirem o 
direito de jogar a fase final 
do campeonato universi-
tário, que serão em Ma-
ringá (PR). Para completar 
o quadro de classificados 
são realizadas quatro con-
ferências: central, norte, 
nordeste e sul – sudeste.

Da ReDação

INTERNACIONAL
“Do tatame para o octógono”, 
Cejudo exalta cinturão do UFC 
ao lado de medalha olímpica

Henry Cejudo fez histó-
ria ao vencer Demetrious 
Johnson no UFC 227, na 
madrugada do último 
domingo (5), em Los An-
geles (EUA). Com o feito, 
‘O Mensageiro’ ganhou o 
cinturão dos pesos-moscas 
(57 kg) do Ultimate e se tor-
nou o primeiro campeão 
olímpico a conquistar um 
título na organização, feito 
que cravou seu noma na 
história do esporte.

Dez anos atrás, o ameri-
cano conquistou a medalha 
de ouro nas Olimpíadas de 
Pequim, após derrotar o ja-
ponês Tomohiro Matsuna-
ga na final de sua categoria 
na luta greco romana, mo-
dalidade também conhe-
cida como wrestling. Com 
apenas 21 anos na época, 
Cejudo também havia re-
alizado um feito histórico 
ao se tornar o mais jovem 
lutador de seu país a subir 
ao pódio no primeiro lugar.

“Do tatame para o oc-
tógono. Do mais jovem 
campeão olímpico de to-
dos os tempos para bater 
o maior lutador peso-por-
-peso de todos os tempos 

para se tornar o campeão 
do UFC. Irmãos e Irmãs, o 
que fazemos na vida ecoa 
pela eternidade”, escreveu 
o mais novo campeão em 
suas redes sociais.

Ao bater Demetrious 
Johnson, Cejudo superou 
o atleta que estava invicto 
na categoria e que não sa-
bia o que era uma derrota 
desde 2012, ano em que 
ganhou o título que defen-
deu com sucesso em 11 
oportunidades – recorde 
na organização. Não à toa, 
‘DJ’ ocupou a liderança do 
ranking peso-por-peso do 
UFC até julho deste ano.

Com cartel como luta-
dor profissional de MMA 
com 13 vitórias e duas der-
rotas, Henry Cejudo agora 
aguardará o UFC definir 
seu destino. Uma das op-
ções é a defesa do título em 
novo combate contra John-
son ou um outro adversário 
da categoria. No entanto, 
subir para a divisão dos pe-
sos-galos (61 kg) em busca 
de mais um cinturão pare-
ce ser a opção mais deseja-
da pelo wrestler.

Yahoo

Torcedor do Rosario Central se dirige para a torcida do São Paulo e imita um macaco 
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MERCADO

GOIÂNIA SEGURANÇA
Michel Temer visita Mutirão da Prefeitura Guarda Civil apresenta resultados da 

campanha contra o cerol

VOLTA ÀS AULAS

HannaH Motta - Agosto se ini-
ciou e com ele encerram-se 
as férias escolares. As crian-
ças voltam às aulas e os pais 
devem ficar atentos a esco-
vação dos pequenos. Com 
o aumento do consumo de 
açúcares, lanches industriali-
zados e refrigerantes os den-
tistas recomendam que os 
pais estimulem o consumo 
de bebidas nutritivas, frutas 
e refeições livre de corantes, 
conservantes e açúcares ar-
tificiais, principalmente no 
ambiente escolar, local que 
têm menos controle e onde 
devem estimular a mesma 
rotina de higiene bucal exis-
tente em casa.

Segundo Frederico Coe-
lho, especialista em Implan-
todontia que atua no Crool 
Centro Odontológico, a cá-
rie é uma doença causada 
por uma série de motivos, 
entre eles, hábitos alimen-
tares ruins associados a má 
higiene bucal contribuem 
para o surgimento do pro-
blema. “Nessas situações, o 
acúmulo de resíduos entre os 
dentes, gengivas e língua cria 
uma condição propícia para 
o ataque de bactérias que são 
encontradas naturalmente 
na cavidade oral. Essas bac-
térias produzem uma fer-
mentação que é ácida para 
os dentes, em um processo 
conhecido como desmine-
ralização. Como consequên-

cia, a proteção dos tecidos é 
comprometida e sujeita ao 
ataque de cáries”, explica.

Nesse sentido, ingre-
dientes mais saudável e na-
turais na lancheira, além de 
visitas periódicas ao dentis-
ta, podem colaborar para 
que o problema não surja: 
“Poder contar com ajuda 
profissional é fundamental 
para identificar os sintomas 
e a gravidade do problema, 
bem como receber o trata-
mento adequado”, ressalta 
o odontólogo.

Uma alimentação pobre 
em fibras também deve ser 
evitada. Segundo o nutricio-
nista Lucas Yan esse tipo de 
alimento mantem o fluxo de 
saliva, que ajuda a criar defe-

sas minerais contra as cáries. 
Além disso, o profissional 
destaca que os pais ou res-
ponsáveis pela alimentação 
da criança devem procurar 
por mantimentos mais sau-
dáveis e práticos para incluir 
na lancheira. “Uma boa op-
ção são as frutas frescas e já 
picadas, para que a criança 
tenha maior facilidade na 
hora de comer; ou sanduí-
ches elaborados com pão in-
tegral e geleias de frutas sem 
açúcar, adoçantes artificiais 
ou edulcorantes. Biscoitos 
naturais e livres de gordu-
ras hidrogenadas também 
podem ser mais facilmente 
inseridos.”, salienta.

Frederico Coelho ressal-
ta a importância de incluir 

quantidades significativas 
de água na lancheira. O 
odontólogo esclarece que 
além de contribuir com a hi-
dratação corporal, o hábito 
de beber bastante água au-
xilia na produção da saliva, 
que é um processo natural 
que protege os dentes por-
que equilibra o PH da boca e 
previne a ação das bactérias 
causadoras das cáries.

Da mesma forma, a uti-
lização de fio dental perio-
dicamente e a escovação 
diária após cada uma das 
refeições é um hábito que 
deve ser criado ou refor-
çado, e que deve envolver 
não apenas os dentes, mas 
também língua e gengivas, 
instrui o endodontista. 

Saúde bucal merece atenção redobrada Com lojas e ruas mais 
tranquilas, região da 
44 percebe aumento de 
fluxo de compradores 
atacadistas às terças-feiras

As férias chegaram ao fim e ficar atento à higiene oral das crianças pode ajudar a evitar cáries e série 
de problemas relacionados

Cerca de 200 mil tu-
ristas de compras pas-
sam pela região da 44 
por semana, segundo 
dados da AER-44. Só o 
Mega Moda Shopping, 
maior shopping ataca-
dista de moda do Brasil, 
contabilizou mais de 8 
milhões de pessoas em 
2017. No entanto, uma 
mudança tem sido per-
cebida: clientes ataca-
distas de várias regiões 
do Brasil têm optado 
por fazer suas compras 
às terças-feiras, quan-
do ruas e lojas estão 
mais tranquilas no polo 
de moda.

“São muitos os clien-
tes que estão trocando 
o final de semana pelo 
começo, quando as lojas 
e ruas estão mais tran-
quilas. Acreditamos que 
em pouco tempo às se-
gundas-feiras também 
terão uma maior movi-
mentação, assim como 
a terça-feira. E um dado 
interessante é que a 
maior parte deles vêm 
de carro”, afirma Chrys-
tiano Camara, Superin-
tendente do Mega Moda, 
shopping com mais de 
700 vagas de estaciona-
mento para carros.

Outro empreen-
dimento que ajuda a 
medir esta demanda 
crescente são os hotéis. 
O Mega Moda Hotel, in-
terligado ao complexo 
do shopping, também 
percebeu um aumento 
significativo no número 
de hóspedes de segun-
da para terça-feira.

SOBRE O MEGA 
MODA SHOPPING

O Mega Moda Sho-
pping é um empreen-
dimento da Holding 
Martins Ribeiro, deten-
tora de outras grandes 
empresas como as Lo-
jas Novo Mundo, Épo-
ca Decorações, Época 
Galeria de Arte, entre 
outras. Inaugurado em 
2011 possui um espa-
ço de 34 mil m2, com 
1.300 lojas e um am-
plo estacionamento, 
estando localizado em 
um dos principais po-
los de moda do país, na 
região da 44, em Goiâ-
nia, e com segmentos 
diversificados de moda. 
O Mega Moda se tor-
nou em pouco tempo o 
maior shopping ataca-
dista de moda do país.

Maiara Dal Bosco

O presidente da Repú-
blica, Michel Temer, vem a 
Goiânia hoje, sexta-feira, 10, 
e cumpre agenda oficial em 
dois eventos da Prefeitura 
de Goiânia. O primeiro de-
les será uma visita ao Muti-
rão, que será realizado nesta 
sexta-feira, 10, e sábado, 11, 
na Praça da Feira, no Jardim 
Curitiba I, região Noroeste 
de Goiânia.

Michel Temer virá co-
nhecer o modelo de gestão 
intensiva e participativa 
idealizado pelo prefeito Iris 
Rezende ainda na década 
de 1960 e que tem acom-
panhado suas administra-
ções ao longo desses mais 
de 50 anos. O Mutirão ficou 
conhecido mundialmen-
te com o evento de 1983, 
quando mil casas foram 
construídas em um único 
dia em Goiânia. Na época, 
Iris Rezende era governador 
do Estado e convocou a po-
pulação para que, em ritmo 
de mutirão, se juntasse ao 
poder público e colocassem 
de pé, num único dia, uma 
vila inteira, a Vila Mutirão.

Esta será a 16ª edição do 
Mutirão da atual gestão e a 
terceira deste ano. Michel 
Temer visitará os estandes 

dos vários órgãos da admi-
nisração municipal e no es-
tande da Saúde participará 
da campanha Nacional de 
Vacinação contra Poliomie-
lite e o Sarampo. Durante 
os dois dias do evento, a Se-
cretaria Municipal de Saú-
de disponibilizará a vacina 
para o público alvo, que po-
derá se vacinar, também, 
em outros 66 postos espa-
lhados pela cidade.

Do Mutirão, o presi-
dente Michel Temer segue 
para o Jardins do Cerrado 
X, região Oeste da Capital, 
onde, às 10h30, ao lado do 
prefeito Iris Rezende e de 
autoridades do Estado, par-
ticipa da entrega de 1080 
moradias às famílias que 
foram selecionadas pela 

Secretaria Municipal de 
Planejamento Urbano e 
Habitação de Goiânia (Se-
planh) e pela Agência Goia-
na de Habitação (Agehab) e 
que tiveram seus cadastros 
aprovados pela Caixa, con-
forme regras do Programa 
Minha Casa Minha Vida do 
Governo Federal.

O profissionais da im-
prensa, que queiram acom-
panhar o presidente Michel 
Temer nesses eventos de-
vem se cadastrar junto á 
Presidência da República. 
A solicitação de credencia-
mento deverá ser efetuada 
até as 15h desta quinta-fei-
ra, 9, acessando o Sistema 
de Credenciamento de Im-
prensa no site do Palácio do 
Planalto. cloves reges

Cerol de vidro comum, 
linhas chilenas e outros 
materiais apreendidos du-
rante a campanha contra 
o cerol serão apresentados 
pela Guarda Civil Metro-
politana à imprensa nesta 
quinta-feira, 9, às 9 horas, 
no Cmei Irmã Lídia, no Se-
tor São José. 

A corporação encerra 
a campanha sem nenhum 
registro de vítima. Foram 
50 dias de ação com ob-
jetivo de alertar a popu-
lação sobre os perigos da 
mistura de cola com vidro 
moído que é passada na 
linha das pipas.

De acordo com o co-
mandante da corporação, 
Inspetor José Eulálio, fo-
ram apreendidos mais de 
600 latas e carreteis. ‘Nós 
vamos apresentar todo 
esse material e comunicar 
que a campanha teve um 
saldo positivo, sem vítimas 
na Capital”, ressaltou. 

DADOS DAS 
CAMPANHAS 
ANTERIORES

Em 2010, o cerol fez 47 
vítimas, com quatro mor-

tes; no ano de 2011, houve 
uma morte; em 2012, não 
houve vítima fatal; já em 
2013 aconteceu a morte 
da jovem Gleice Évelyn, 
22, moradora da região 
Oeste de Goiânia. No ano 
de 2014, Goiânia não re-
gistrou nenhum aciden-
te fatal; em 2015 houve 
o registro de uma morte; 
em 2016, 2017 e 2018 não 
houve vítima fatal. 

Guarda Civil apresenta 
material apreendido durante 
a campanha contra o cerol
Local: Cmei Irmã Lídia (AV. 3, 
Setor São José) – 3524 2117/ 
3295 8567
Data: 9 (quinta-feira)
Horário: 9h
Mais informações: 
Assessoria de Imprensa da 
GCM / 3524 8619

luiz galvão

Ingredientes mais saudável e naturais na lancheira, além de visitas periódicas ao dentista, 
podem colaborar para que cáries não surjam

Fotos: divulgação
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EDITAL DE COMUNICAÇÃO
D.M.R.  INDÚSTRIA  CERÂMICA  E  TRANSPORTADORA  LTDA  CNPJ/MF:
25.174.884/0001-21 torna publico que REQUEREU da Secretaria do Meio Ambiente,
Recursos Hidrícos, Infraestrutura, Cidades e Assuntos Metropolitanos - SECIMA a
Licença de Instalação e Licença de Funcionamento p/ atividade de Extração de
Argila, sito Fazenda Lagoinha, Boa Vista do Fundão, lugar Denominado Fazenda
Lagoa Alegre, Zona Rural, município de Petrolina/GO.

 EDITAL DE INTIMAÇÃO
CONSELHO REGIONAL DE CORRETORES DE IMÓVEIS 5ª

REGIÃO – GOIÁS
 
PROCESSO: 20140000145922
DENUNCIADA: EDNA CORACI GONÇALVES DE SOUSA
CF.22503
DIA DO JULGAMENTO: 04/09/2018
HORÁRIO: 14 HORAS
 
PROCESSO: 20150000163432
DENUNCIANTE: AMANDA ALVES DA SILVA             
DIA DO JULGAMENTO: 04/09/2018
HORÁRIO: 14H30MIN.
 
PROCESSO: 20150000159395
DENUNCIANTE: CELINA ARAUJO.
DIA DO JULGAMENTO: 04/09/2018
HORÁRIO: 15 HORAS
 
PROCESSO: 20150000159484
DENUNCIADA: C.I. MARIA DALVA DE SOUZA BISPO
CF.13446     
DIA DO JULGAMENTO: 04/09/2018
HORÁRIO: 16 HORAS
 
PROCESSO: 20150000160705
DENUNCIANTE: VALMIRA BIZERRA MOURA
DIA DO JULGAMENTO: 11/09/2018
HORÁRIO: 13H30MIN.
 
PROCESSO: 20150000153888
DENUNCIANTE: RAQUEL ALVES SILVA
DENUNCIADA: C.I. DALMANE BUENO DOS SANTOS
CF.12577    
DIA DO JULGAMENTO: 11/09/2018
HORÁRIO: 14 HORAS
 
PROCESSO: 20150000160708
DENUNCIADO: C.I. NATANAEL ALVES DE ARAUJO CF.16221
DIA DO JULGAMENTO: 11/09/2018
HORÁRIO: 15 HORAS
 
PROCESSO: 20150000161447
DENUNCIADO: C.I. SAMUEL DE SOUSA CF.16167
DIA DO JULGAMENTO: 11/09/2018
HORARIO: 15H30MIN.
 
PROCESSO: 20130000003354
DENUNCIADA: C.I. MARISA GUARNIERI DE LIMA
BORTOLUZZI CF.19401
DIA DO JULGAMENTO: 18/09/2018
HORARIO: 13H30MIN.
 
PROCESSO: 20150000160377
DENUNCIANTE: JOSIEYDE FIAMMA DE OLIVEIRA PAIVA
DIA DO JULGAMENTO: 18/09/2018
HORARIO: 14 HORAS
 
PROCESSO: 20150000159402
DENUNCIADA: C.I. ELISANGELA ALVES DE SOUSA CF.19046
DIA DO JULGAMENTO: 18/09/2018
HORARIO: 14H30MIN.
 
PROCESSO: 20150000161161
DENUNCIANTE: FLAVIO JOSE GOMES SILVA
DIA DO JULGAMENTO: 18/09/2018
HORÁRIO: 15 HORAS
 
PROCESSO: 20150000161157
DENUNCIANTE: ERIVALDO ALVES DE OLIVEIRA
DIA DO JULGAMENTO: 10/09/2018
HORARIO: 13H30MIN.
 
PROCESSO: 20150000161445
DENUNCIADO: C.I. FRANCISCO CAVALCANTE CARVALHO
CF.16969
DIA DO JULGAMENTO: 10/09/2018
HORARIO: 14H30MIN.
 
PROCESSO: 20150000162254
DENUNCIADO: C.I. NAWAL MUHAMMAD HASH SHASH
CF.12504
DIA DO JULGAMENTO: 10/09/2018
HORÁRIO: 15 HORAS
 
PROCESSO: 20150000162633
DENUNCIADO: C.I. EDILSON DA SILVA MIRANDA FILHO
CF.22444
DIA DO JULGAMENTO: 17/09/2018
HORÁRIO: 14 HORAS
 
PROCESSO: 20150000162810
DENUNCIANTE: ROSIRAN DOS SANTOS FREITAS
DENUNCIADA: C.I. JOELMA ROCHA DE ALMEIDA CF.24859
DIA DO JULGAMENTO: 17/09/2018
HORÁRIO: 14H30MIN.
 
PROCESSO: 20150000164644
DENUNCIANTE: ANTONIO JOSE E SILVA
DIA DO JULGAMENTO: 17/09/2018
HORARIO: 15 HORAS
 
PROCESSO: 20150000161565
DENUNCIANTE: CARLOS MAGNO SOBRAL DA SILVA
RODRIGUES
DIA DO JULGAMENTO: 06/09/2018
HORÁRIO: 13H30MIN.
 
PROCESSO: 20150000160445
DENUNCIADA: C.I. ELEUZA ARAUJO DE CARVALHO CF.13050
DIA DO JULGAMENTO: 13/09/2018
HORÁRIO: 13H30MIN.
 
PROCESSO: 20150000159734
DENUNCIANTE: MARCELO RIBEIRO DE SOUSA LEMOS
DIA DO JULGAMENTO: 13/09/2018
HORÁRIO: 14 HORAS
 
PROCESSO: 20150000161295
DENUNCIADO: C.I. ANDRE ALVES DE SÁ BARRETO CF.14823
DIA DO JULGAMENTO: 13/09/2018
HORÁRIO: 15 HORAS
 
PROCESSO: 20150000154144
DENUNCIADO: C.I. ENEDINO FERREIRA DE CASTRO CF.14718
DIA DO JULGAMENTO: 13/09/2018
HORÁRIO:16HORAS                                                                     
                                                                                              
 
 
ASSUNTO:  TOMAR  CIÊNCIA  DO  JULGAMENTO  DOS
PROCESSOS ACIMA RELACIONADOS, QUE ACONTECERÁ NA
SEDE DESTE CONSELHO, NA RUA 56, Nº 390, ED. PALÁCIO
DOS COLIBRIS, JARDIM GOIÁS GOIÂNIA/GO. OS PROCESSOS
SERÃO JULGADOS  INDEPENDENTE  DO  COMPARECIMENTO
DAS PARTES. FUNDAMENTAÇÃO: ART. 26, § 4º, LEI 9.784/99.
 

C. I. OSCAR HUGO MONTEIRO GUIMARÃES
PRESIDENTE DO CRECI 5ª REGIÃO/GO

 

EDITAL DE COMUNICAÇÃO
EURIPEDES CRUVINEL DE LIMA torna público que recebeu junto
a Secretaria Municipal de Meio Ambiente – SEMMA, a Licença de
Funcionamento n° 121/2018 processo n° 2014015960 com validade
até 25/07/2020, para o empreendimento em Suinocultura – Sistema
Vertical Terminador (SVT). Fazenda São Tomaz Rio Do Peixe Rod. GO
174 sentido Rio Verde/ AP. do Rio Doce, KM 25 à direita por mais
500m  -  Zona  Rural ,  Município  de  Rio  Verde  –  GO.  Este
empreendimento não se enquadra na Resolução CONAMA 001/86.

EDITAL DE COMUNICAÇÃO
LISMARA  PAIVA  MARTINS  PADULA  CASTRO  E  BENEDITA
APARECIDA PAIVA MARTINS torna público que requereu junto a
Secretaria Municipal de Meio Ambiente – SEMMA, a renovação da
Licença de Funcionamento nº044/2015 e  processo nº  2014042268
com  validade  até  10/02/2019,  para  o  empreendimento  em
Suinocultura  –  Sistema  Produtor  de  Leitões  -  SPL.  Fazenda  São
Tomaz, Rod. BR 452 sentido Rio Verde/ Itumbiara, Km 16 à direita por
mais  02  KM.  Zona  Rural,  Município  de  Rio  Verde  –  GO.  Este
empreendimento não se enquadra na Resolução CONAMA 001/86.

EDITAL DE COMUNICAÇÃO
ALDUINO PICOLI  torna público que requereu junto a Secretaria
Municipal de Meio Ambiente – SEMMA, a renovação da Licença de
Funcionamento nº096/2015 e processo nº 2014046008 com validade
até 14/02/2019, para o empreendimento em Suinocultura – Sistema
Vertical Terminador - SVT. Fazenda São Tomaz, Rio do Peixe, Rod. GO
174 sentido Rio Verde/ Ap. do Rio Doce, KM 20 à direita. Zona Rural,
Município de Rio Verde – GO. Este empreendimento não se enquadra
na Resolução CONAMA 001/86.
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TABELIONATO DE PROTESTO DE TITULOS DE LUZIÂNIA GO

RUA FLORENTINO CHAVES, 197, QUADRA 73, LOTE 28
JOAO BATISTA PERIGOLO TABELIAO

EDITAL   LUZIÂNIA GO   10 ago 18

JOAO BATISTA PERIGOLO, Tabeliao de Protestos de Titulos desta Comarca de Luziania / GO, faz saber a todos quantos o presente 
edital virem ou dele conhecimento tiverem, que foram protocolizados para PROTESTO nesta serventia extrajudicial, situada na Rua 
Florentino Chaves, 197, quadra 73, lote 28, centro, os seguintes titulos:
 
Documento:CPF  19840063120 Espécie: DMI  SACADO PAULO DE CARVALHO SOBRINHO
Protocolo :  520527           31/07/2018    Valor:R$  3.600,00  Vencimento: 17/06/2018     Nº TÍTULO:  70248003
APRESENTANTE     BANCO DO BRASIL SA

Documento:CPF  24363030100 Espécie: CCJ  DEVEDOR EVALDO ALVES CORTES
Protocolo :  520667           02/08/2018    Valor:R$  38.512,00  Vencimento: 14/05/2018     Nº TÍTULO:  201601267155
APRESENTANTE     EVALDO JUNIO BUENO CORTES

Documento:CPF  95564659368 Espécie: CCBI  EMITENTE JARDILSON DA SILVA DE ANDRADE
Protocolo :  520678           03/08/2018  RG  Valor:R$  1.543,04  Vencimento: 05/06/2018     Nº TÍTULO:  0073086227
APRESENTANTE     PORTAL DE DOCUMENTOS S/A

Documento:CPF  98663372434 Espécie: DM  SACADO ANTONIA VIEIRA DE LIMA
Protocolo :  520681           03/08/2018    Valor:R$  150,00  Vencimento: 24/07/2018     Nº TÍTULO:  735
APRESENTANTE     CAIXA ECONOMICA FEDERAL   CEF

Documento:CNPJ  18968658000157 Espécie: DP  SACADO W. VIEIRA DA SILVA MERCEARIA E
Protocolo :  520764           03/08/2018    Valor:R$  2.942,32  Vencimento: 25/06/2018     Nº TÍTULO:  180670
APRESENTANTE     BRASÍLIA   COMERCIAL DE BEBIDAS LTDA
Endereço: {ENDE_DEVEDOR}                   Cidade: {CIDADE}                     Estado: {ESTADO}
CEP: {@fCep}   Bairro: {BAIRRO} Cidade: {CIDADE}    Estado: {ESTADO}

Documento:CNPJ  18968658000157 Espécie: DM  SACADO W. VIEIRA DA SILVA MERCEARIA E
Protocolo :  520765           03/08/2018    Valor:R$  9.488,60  Vencimento: 18/07/2018     Nº TÍTULO:  194663

APRESENTANTE     BRASÍLIA   COMERCIAL DE BEBIDAS LTDA
Endereço: {ENDE_DEVEDOR}                   Cidade: {CIDADE}                     Estado: {ESTADO}
CEP: {@fCep}   Bairro: {BAIRRO} Cidade: {CIDADE}    Estado: {ESTADO}

Documento:CNPJ  18968658000157 Espécie: DM  SACADO W. VIEIRA DA SILVA MERCEARIA E
Protocolo :  520766           03/08/2018    Valor:R$  2.391,68  Vencimento: 23/07/2018     Nº TÍTULO:  197387
APRESENTANTE     BRASÍLIA   COMERCIAL DE BEBIDAS LTDA
Endereço: {ENDE_DEVEDOR}                   Cidade: {CIDADE}                     Estado: {ESTADO}
CEP: {@fCep}   Bairro: {BAIRRO} Cidade: {CIDADE}    Estado: {ESTADO}

Documento:CNPJ  13005496000138 Espécie: DSI  SACADO KESSLER INDUSTRIAL ALIMENTOS L
Protocolo :  520854           06/08/2018    Valor:R$  423,95  Vencimento: 27/07/2018     Nº TÍTULO:  7944
APRESENTANTE     BANCO ITAU SA

Documento:CPF  83435298120 Espécie: CBI  SACADO MARLENE PEREIRA MEIRELES SOUSA
Protocolo :  520880           06/08/2018    Valor:R$  3.264,12  Vencimento: 20/03/2018     Nº TÍTULO:  59483450
APRESENTANTE     SBS   CONSULTORIA EM GESTÃO DE ATIVOS S/A

Documento:CPF  75319640153 Espécie: DMI  SACADO VANESSA DOS SANTOS CARDOSO SOARES
Protocolo :  520888           06/08/2018    Valor:R$  196,00  Vencimento: 30/07/2018     Nº TÍTULO:  75319640153
APRESENTANTE     BANCO DO BRASIL SA

Documento:CNPJ  04976263000191 Espécie: DMI  SACADO BELLAGIO ENGENHARIA LTDA
Protocolo :  520900           06/08/2018    Valor:R$  4.464,97  Vencimento: 25/07/2018     Nº TÍTULO:  14201 01
APRESENTANTE     BANCO DO BRASIL SA

NOTA DO TABELIÃO

INTIMO OS  a virem pagar em cartório os títulos acima, ou apresentarem as razões por que não o fazem, no prazo máximo de 01(um) 
dia útil, a iniciar no primeiro dia útil após esta publicação, sob de pena de protesto. E para que ningúem alegue ignorância, expediu 
se este edital, com base nos artigos 13 c/c 15 da Lei nº.: 9.492, de 10/09/97, que será afixado nesta serventia e publicado no jornal  
“GAZETA DO ESTADO”, que se edita em Goiânia GO, ficando os devedores intimados do protesto caso ocorra. 

NÃO FAÇA DEPÓSITO NA CONTA DE TERCEIROS. ESTE CARTÓRIO NÃO ENTRA EM CONTATO VIA TELEFONE!

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE PROTESTO ENCONTRAM SE NO 1° PROTESTO DE GOIÃNIA, PARA SEREM PROTESTADOS OS SEGUINTES TÍTULOS: NP  VL  R$ 654,00  C/VALERIA FERREIRA DE S XAVIER, APRES. SILVA & PINTO COMERCIO DE CALCADOS LTDA. 
DMI  VL  R$ 1.802,00  C/HOZANA CORDEIRO DE BRITO, APRES. 001 - BANCO DO BRASIL S/A 0000 - CENTRO. DMI  VL  R$ 1.680,00  C/FLORIVALDO DE JESUS SA, APRES. 999 - TGI 0064 - LOJICRED - COOP DE ECONOMIA E CREDITO MUTUO DOS COM DE 
CONFECCOES DE GOIANIA LTD.COMO NÃO FORAM ENCONTRADOS OS DEVEDORESACIMA MENCIONADOS, INTIMO OS PARA VIREM PAGAR OS TÍTULOS DENTRO DE 24 HORAS E NÃO O FAZENDO, FICAM INTIMADOS DO RESPECTIVO PROTESTO POR MEIO 
DO PRESENTE EDITAL, QUE SERÁ PUBLICADO NO JORNAL “GAZETA” E AFIXADO NESTE TABELIONATO CONFORME ART. 15° DA LEI N° 9.492/97. GOIÂNIA 09 DE AGOSTO DE 2018. ASS: NAURICAN LUDOVICO LACERDA OFICIAL DO 1° PROTESTO DE GOIÂNIA, 
SITO À RUA 09 N° 1.111 ST. OESTE FONE:3224 4209 
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em inglês
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BESTEIROL DO SEU DEDÉ

QUADRINHOS

HORÓSCOPO

Quem cedo 
madruga passa 
o dia com sono.

A vida está te guian-
do para que assu-
ma as rédeas da 
situação com maior 

propriedade e segurança. O 
controle deve ser medido com 
entendimento e sabedoria. É 
importante saber que o cônju-
ge passa por uma fase difícil, 
essa situação reflete em você.

As pessoas do seu 
convívio passam por 
uma fase desafiado-
ra, porque precisam 

crescer a assumir o controle 
com mais sabedoria. Use a 
sua consciência para enten-
der a experiência com pro-
fundidade. Encare os fatos e 
desenvolva autovalor.

Assumir o con-
trole financeiro 
está sendo o seu 
maior aprendiza-

do. O controle deve ser 
exercido com sabedoria e 
pode se relacionar com o 
dinheiro do cônjuge ou de 
sócios. Encare os fatos e 
aja com sabedoria.

Você passa por trans-
formações profun-
das. Há mudanças 
que afetam o cônju-

ge ou a forma como vocês se 
relacionam. Atenção com o 
abuso de controle e poder na 
relação. Você está em condi-
ções de encarar os fatos e a 
realidade do relacionamento.

Você está em esta-
do de reflexão sobre 
posturas que deve 
exercer, principalmen-

te no trabalho ou na condução 
da sua rotina. O controle deve 
ser exercido com sabedoria. Há 
desafetos para equilibrar o re-
lacionamento. Atenção com as 
relações no trabalho.

Os projetos e o cam-
po de amizades exi-
ge muito de você. É 
importante fazer uma 

reflexão profunda sobre como 
lidar com o controle na troca de 
afetos. Você encontra dificulda-
des para estabelecer uma re-
lação equilibrada por causa de 
questões financeiras. 

O ciclo é de transfor-
mação profunda. O 
foco é a vida profis-
sional e o futuro. Você 

está em condições de assumir 
um controle mais saudável, e 
isso depende exclusivamente de 
você. Atenção com os desafetos 
que atingem o relacionamento e, 
as relações em família. 

A fé e tudo aquilo 
em que você acre-
dita deve ser coloca-
do em prática com 

entendimento e sabedoria. 
O caminho está aberto para 
perceber e enxergar a vida de 
outra forma. Atenção com os 
desafetos, principalmente com 
as pessoas do seu convívio.

É favorável, neste 
momento, des-
prender-se do 
passado e de tudo 

o que já não funciona mais 
em seu contexto evolutivo. 
Essa postura vai ajudá-lo 
a assumir um controle fi-
nanceiro mais saudável. 
Exercite o desapego.

O relacionamen-
to vem mexendo 
muito com você. 
É possível estabe-

lecer um vínculo saudável 
a dois. O cônjuge ou uma 
pessoa importante para a 
experiência passa por mu-
danças e você se relaciona 
com as transformações.

Você passa por 
transformações pro-
fundas em sua roti-
na e no ambiente de 

trabalho. É importante avaliar 
os sentimentos que você vem 
resguardando, além dos medo 
que lhe fazem muito mal. A or-
ganização e a condução do 
trabalho dependem de você. 

O namoro é envolvido 
consideravelmente. 
É importante avaliar 
a dose do controle, 

para que os dois guiem o re-
lacionamento com mais sabe-
doria. Experiências com filhos 
também podem ser ativadas. 
Provavelmente os filhos passam 
por transformações. 

Peanuts
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